
Mesa redonda informativa sobre el show anticubano del presidente Bush, efectuada en 

los estudios de la Televisión Cubana el 22 de mayo de 2003, “Año de gloriosos 

aniversarios de Martí y del Moncada”.

(Versiones Taquigráficas – Consejo de Estado)

Randy Alonso.- Muy buenas tardes, estimados televidentes y radioyentes.

Este 20 de mayo, el Presidente norteamericano ha sumado más bochorno a la 

conmemoración de la caricaturesca república que nos dejara la intervención yanki con su 

“dulce y conmovedor” mensaje al pueblo de Cuba, su íntima reunión con terroristas en la Casa 

Blanca y las fracasadas trasmisiones de la televisora anticubana, como respuesta a las 

presiones de la extrema derecha y la mafia terrorista de Miami.

Desarrollamos esta tarde una mesa redonda informativa sobre el show anticubano del 

presidente Bush, en la que me acompañan en el panel Reinaldo Taladrid, periodista del 

Sistema Informativo de la Televisión Cubana; el coronel Thais Martínez Casanova, especialista 

del Ministerio de las Fuerzas Armadas; la compañera Arleen Rodríguez Derivet, editora de la 

Revista Tricontinental; Odilia Collazo, la agente “Tania” de la Seguridad del Estado; Rogelio 

Polanco, director del periódico Juventud Rebelde; el ingeniero Carlos Martínez Albuerne, 

director general de la Agencia de Control y Supervisión del Ministerio de la Informática y las 

Comunicaciones; Lázaro Barredo, periodista de Trabajadores, y el licenciado Rafael Dausá, 

director de América del Norte del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Invitados en el estudio, comparten hoy con nosotros trabajadores del Ministerio de 

Relaciones Exteriores y miembros de la Federación Estudiantil Universitaria, en la Facultad de 

Cultura Física y el Instituto Superior Pedagógico “Enrique José Varona”.

(Ruedan video).

Randy Alonso.- Como señalaba el editorial del periódico Granma del día de ayer, este 20 de 

mayo de 2003, cuando se conmemoraba el 101 aniversario del triste y bochornoso día y año 



en que, después de destruido el Partido de José Martí y desarmado ya el Ejército Libertador, 

nos entregaban una caricatura de república con Enmienda Platt y derecho de intervención, 

recibimos del señor Bush “un dulcísimo y conmovedor” mensaje.

Era parte de todo el show anticubano, montado este 20 de mayo de 2003, por la orquesta

bajo la conducción del presidente norteamericano George W. Bush. Un show que tuvo 

escenarios en Miami, y en Washington y que había sido publicitado desde mucho tiempo 

antes, cuando un connotado terrorista de Miami de apellido Basulto, había estado 

promocionando una supuesta trasmisión de televisión desde los aviones de la organización 

terrorista Hermanos al Rescate.

Este operativo del 20 de mayo, que había tenido antecedentes ya el 24 de febrero, fue, 

pudiéramos decir, el primer escenario, o la primera etapa de todo el show anticubano.

¿Qué sucedió con el extraño viaje de los Hermanos al Rescate, de las avionetas de Basulto?

Sobre eso quisiera que el coronel Thais nos explicara qué pasó ese 20 de mayo con la salida 

de las avionetas de Hermanos al Rescate y el publicitado vuelo del 20 de mayo.

Thais Martínez.- Buenas tardes, compañeros.

Pienso que debemos empezar diciendo que, efectivamente, el 20 de mayo comenzó de 

nuevo otra escalada más del gobierno de Estados Unidos contra nuestro país, porque 

existieron dos eventos que vamos a relacionar.

Primero queremos hablar del vuelo de las avionetas de la organización contrarrevolucionaria 

y terrorista Hermanos al Rescate.

En días anteriores al 20 de mayo, Basulto comenzó un proceso de propaganda acerca de 

este vuelo, argumentando que las trasmisiones que iba a realizar iban a demostrar que hacia 

Cuba se podía trasmitir la televisión, y que no se veía en Cuba debido a que el gobierno de 

Estados Unidos no tenía voluntad política para hacerlo.



Bueno, en efecto, este día comenzaron estos vuelos de las avionetas. El primer vuelo se 

realizó en composición de tres avionetas de esta organización y comenzaron en el horario de 

la mañana, desde las 10:59 hasta las 13:20 exactamente.

Durante este período salieron del aeropuerto de Opa Locka, llegaron hasta el aeropuerto que 

está en Cayo Maratón y, posteriormente, parece que ahí se realizó algún tipo de instalación 

tecnológica, o de puntualización, salieron de nuevo al aire y se comenzó a hacer el trabajo que 

tenían que hacer.

Nosotros queremos certificar que este vuelo del día 20 de mayo no es el primero que se 

hace. El primer vuelo que se hizo con estas características fue el 24 de febrero de este año, 

donde también, de forma similar, hicieron trasmisiones que no se vieron, trasmisiones que, 

evidentemente, nada más buscaban crear una situación compleja; buscar dinero, como 

siempre, para continuar viviendo en esta industria de la contrarrevolución, y que, realmente, no 

tendrían efecto ninguno, puesto que no tienen validez de ningún tipo, ni desde el punto de vista 

técnico, y mucho menos desde el punto de vista legal.

La provocación del 20 de mayo se realizó desde el territorio norteamericano. El vuelo se hizo 

aproximadamente a unos 11 kilómetros al sur de Cayo Maratón, y después de varias 

intenciones, al parecer por problemas técnicos que tuvieron, regresaron de nuevo y cesó este 

intento.

El propio Basulto había declarado que las pretendidas trasmisiones tenían el objetivo de 

presionar al gobierno de Estados Unidos, supuestamente demostrando la factibilidad de hacer 

llegar la señal a Cuba a través del empleo de este avión.

Yo quisiera que mostraran el mapa donde se refleja el vuelo de estas avionetas.

(Muestran mapa)



Como ustedes pueden apreciar, estas avionetas actuaron en un área muy cercana a Cayo 

Hueso, están reflejadas por las curvas azules que están ahí. Es una avioneta del tipo Cessna 

337. Estuvieron volando en el período que les mencioné anteriormente, de 10:59 a 13:20, y 

después de concluir este vuelo se retiraron. Son tres avionetas de este tipo, comandadas por 

diferentes contrarrevolucionarios conocidos y connotados.

Las trasmisiones no se efectuaron, no se recibieron, puesto que no las pudieron realizar.

Pero este vuelo no está aislado, este vuelo forma parte de un plan agresivo contra nuestro 

país, como decíamos, es una escalada nueva, que tiene una segunda parte, y yo creo que 

debemos primero pasar al otro tema para entrar posteriormente en un tema mucho más grave 

que este, que verdaderamente ha demostrado una vez más el carácter agresivo y, además, 

mentiroso del gobierno norteamericano contra nuestro país.

Randy Alonso.- Esta fue, sin duda, una provocación que —como usted decía— ya venía 

orquestada, ya se estaba publicitando desde mucho tiempo antes; que había tenido un 

antecedente en el 24 de febrero, con las famosas trasmisiones que se dice hicieron desde el 

avión de Hermanos al Rescate, y como una forma de presión precisamente al gobierno 

norteamericano, en medio de esta euforia imperial de guerra infinita y de amenazas en todas 

partes del mundo.

Pero lo más cínico en todo esto, lo que más llama la atención, no es solo el intento fallido de 

este terrorista, José Basulto, de hacer una nueva maniobra contra Cuba, en su publicitado 

intento también de seguir recaudando dinero, después de haberse robado, además, 40 

millones de dólares de los fondos congelados cubanos en Estados Unidos, sino que, en medio 

de todo esto, y a partir de los sucesos del 24 de febrero, se dio un intercambio diplomático 

entre Cuba y Estados Unidos y una respuesta dulzona y engañadora del Departamento de 

Estado, sobre la cual quisiera que nos contara en esta mesa redonda el compañero Dausá.

Rafael Dausá.- Sí, muchas gracias, Randy.

Creo que hablar de los antecedentes terroristas de Basulto resultaría realmente perder 

nuestro tiempo. Se han comentado en estas mesas redondas los amplios antecedentes 



terroristas, el diverso involucramiento que ha tenido Basulto en diferentes atentados y 

actividades terroristas contra nuestro país.

Lo que sí creo que es importante mencionar es que, a pesar de las reiteradas denuncias de 

nuestro país, denuncias del gobierno cubano, con relación a las actividades terroristas de 

Basulto, el gobierno norteamericano nunca ha actuado de forma firme, de forma decidida 

contra este connotado terrorista. La tolerancia del gobierno norteamericano con las actividades 

de Basulto, realmente rebasan cualquier lógica política.

Habría que mencionar —como tú señalas— que a raíz, precisamente, de las últimas 

semanas, ha habido un intercambio diplomático con relación al tema de los vuelos de Basulto, 

y a partir también de algunos otros acontecimientos.

Tendría que señalar que el 23 de febrero el gobierno cubano, a través del Ministerio de 

Relaciones Exteriores, extendió a las autoridades norteamericanas la nota diplomática No. 305, 

en la cual se alertaba al gobierno de Estados Unidos sobre las intenciones de Basulto, no solo 

de volar, sino también de hacer trasmisiones ilegales de televisión hacia nuestro país.

En esa nota se explicaba y se alertaba claramente que de consumarse esas trasmisiones 

violarían reglamentos de radiocomunicaciones de la Unión Internacional de 

Telecomunicaciones, así como también violarían el preámbulo de la Constitución de la Unión 

Internacional de Telecomunicaciones, la UIT. Esto fue expresado de forma muy clara por las 

autoridades cubanas e igualmente se instó al gobierno norteamericano a que se evitara esta 

nueva provocación, a que se tomaran las medidas pertinentes para evitar esta nueva 

provocación y, sin embargo, el 24 de febrero Basulto no solo voló, sino también trasmitió, 

aunque, como había señalado el coronel Thais, las trasmisiones no se pudieron observar en 

ningún lugar. Una nueva frustración para este contrarrevolucionario.

Nuestro gobierno, una vez que conoció de estas trasmisiones, nuevamente protestó por la 

vía diplomática, y se entregó a la Sección de Intereses norteamericanos en La Habana la nota 

425, que establecía claramente una posición de rechazo, de condena de nuestro país hacia 



estas trasmisiones, que violaban —y volvíamos a recordar— el numeral 232 del reglamento de 

radiocomunicaciones de la UIT, que establece claramente que no se pueden trasmitir señales 

de televisión desde objetos flotantes o volantes en aguas o el espacio aéreo internacional, y 

Basulto lo que había hecho era precisamente esto.

Nuestra nota, por supuesto, no fue contestada, no fue argumentada, no fue explicada por las 

autoridades norteamericanas, porque no tienen argumentos para contrarrestar las demandas 

de las autoridades cubanas, del gobierno cubano.

Ahora bien, yo creo que es importante señalar, además, que Basulto continúa en sus 

provocaciones, y ya a mediados de abril había información de que volvería a intentar este 20 

de mayo volar y trasmitir nuevamente señales de televisión, en franca desobediencia, 

supuestamente, a las autoridades norteamericanas.

Basulto plantea esto y nuevamente el Ministerio de Relaciones Exteriores, en una nota 

entregada a fines de abril, la nota 2188, expresa nuestra condena y nuestra repulsa por la 

tolerancia que las acciones de Basulto están recibiendo del gobierno norteamericano, e insta a 

las autoridades norteamericanas a tomar alguna acción contra Basulto esta vez. No teníamos 

mucha esperanza, pero cumplíamos el deber de alertar una vez más a las autoridades 

norteamericanas.

El día 19 de mayo el Jefe de la Sección de Intereses de Cuba en Washington fue convocado 

al Departamento de Estado, y uno de los objetivos de esa reunión fue precisamente entregarle 

una nota diplomática, en la cual se planteaba, pérfidamente, que Basulto volaría, pero que se 

habían tomado toda una serie de medidas y que Basulto no trasmitiría.

Quisiera señalar textualmente, porque creo que esto nos va a ayudar a entender cuánta 

inconsistencia, cuánta incoherencia y cuánta falta de credibilidad hay en las posiciones de 

Estados Unidos.



Esa nota textualmente decía: “La Comisión Federal de Comunicaciones de los Estados 

Unidos ha advertido a Hermanos al Rescate que sus desautorizadas trasmisiones televisivas 

desde un avión” —y reitero este tema, “desautorizadas trasmisiones televisivas desde un 

avión”— “están en contra de las regulaciones de Estados Unidos y que una acción legal puede 

ser llevada a cabo contra Hermanos al Rescate si alguna trasmisión tiene lugar.”

Aquí hay una doble perfidia, una inconsistencia total. La historia es bien conocida: Basulto 

voló libremente, y si no trasmitió no se debió en absoluto a la presión o a las medidas tomadas 

por el Departamento de Estado o por las autoridades norteamericanas; no trasmitió por 

problemas en el trasmisor. Además, se ha conocido esto ampliamente, que si no trasmitió fue 

por problemas técnicos, es decir, no por la presión o por las acciones del gobierno 

norteamericano. He ahí parte de la perfidia. Ahora, la mayor perfidia, realmente, la 

inconsistencia mayor en todo esto la encontramos en que los norteamericanos son capaces de 

decir, en una nota oficial al gobierno cubano, que las trasmisiones de Basulto desde un avión 

son trasmisiones desautorizadas, trasmisiones ilegales, ¿y después qué nos encontramos?

Pues precisamente que el gobierno de Estados Unidos trasmite la mal llamada Televisión 

“Martí” desde un avión.

Realmente, ¿qué se le puede creer al gobierno norteamericano? No se le puede creer. Nos dan 

una nota supuestamente diciendo que las trasmisiones desde un avión son ilegales, son 

desautorizadas y que supuestamente van a tomar medidas contra Basulto. ¡Mentira! Basulto, 

reitero, no trasmitió por problemas técnicos, y tratan de esconder, realmente, su desfachatez 

cuando comprobamos que las verdaderas intenciones del gobierno norteamericano eran tratar de 

esconder en Basulto sus verdaderas intenciones, que era trasmitir por televisión, como lo hicieron, 

a bordo de un avión C-130.

Randy Alonso.- Sin duda, Dausá, fue una pantalla que utilizó el Departamento de Estado y 

el gobierno norteamericano para realmente encubrir las acciones secretas que estaban 

pensando ejecutar contra Cuba en horas más tarde y que demuestra el cinismo de la política 

norteamericana. Además, para colmo, la nota la envía el Departamento de Estado. Bueno, el 

jefe de la oficina que tiene que regular esas trasmisiones en Estados Unidos es el hijo del Jefe 



del Departamento de Estado y entonces yo creo que da una medida también de cómo se ha 

coordinado por todas las agencias norteamericanas este accionar contra nuestro país.

Rafael Dausá.- Yo creo, Randy, como tú dices, que todo quedó en familia. Y reitero una vez 

más, tenemos la nota; la nota dice que las trasmisiones desde un avión son trasmisiones 

ilegales y a la vez es precisamente lo que hacen las autoridades norteamericanas horas más 

tarde. Cuánta perfidia, cuánta inconsistencia, cuánta falta de credibilidad.

Para concluir, Randy, solo quisiera apuntar que cuando estamos hablando de la guerra 

electrónica, estamos hablando, realmente, de una acción agresiva, de una acción, además, 

cotidiana del gobierno norteamericano. Son más de 313 horas de trasmisiones 

contrarrevolucionarias hacia nuestro país por más de 24 frecuencias; es decir, es una

verdadera guerra electrónica.

Yo creo que toda esta inmoralidad, todo este doble rasero también muestra la frustración del 

gobierno norteamericano, la frustración de la mafia de Miami, que durante todos estos años ha 

intentado hacer llegar su voz criminal, su voz anticubana a nuestro país. Pero nuestros 

técnicos, nuestros ingenieros han podido, a base de talento, a base de inteligencia, derrotar 

estos planes.

Estamos hablando de presupuestos millonarios. El presupuesto actual para las trasmisiones 

hacia Cuba sobrepasa los 25 millones de dólares y son 25 millones de dólares del pueblo 

norteamericano que se malgastan, que se tiran por la ventana, porque nuestros técnicos, 

reitero, nuestros ingenieros han sido capaces de derrotar esta agresión radioelectrónica.

Randy Alonso.- Gracias, Dausá, por sus comentarios.

(Ruedan imágenes)

Randy Alonso.- Como señalaba el editorial de Granma del día de ayer, en horas de la tarde 

del 20 de mayo, en adición al vuelo de las avionetas de Hermanos al Rescate, como sorpresa

especial de la administración Bush, guardada como gran secreto de guerra, la señal televisiva 



de la mal llamada Tele “Martí”, salió al aire de 6:00 a 8:00 de la noche, utilizando canales y 

sistemas usados en varias provincias por Cuba en programas educativos, informativos y 

recreativos.

¿Cómo fue la trasmisión de este programa especial que preparó el gobierno norteamericano, 

de la mal llamada Tele “Martí”, guardado con mucho sigilo por las autoridades, no así por la 

mafia de Miami, en la que consistía la sorpresa principal, el regalo principal que quería hacerle 

el señor Bush al pueblo cubano este 20 de mayo?

Quisiera que el coronel Thais nos explicara qué ocurrió ese día.

Thais Martínez.- Randy, esta es la segunda parte del día 20 de mayo, donde esto sí es 

mucho más grave que lo primero que explicamos.

Primero, porque aquí se trata de un avión militar, un avión que es empleado en la Fuerza 

Armada de Estados Unidos para operaciones de carácter especial.

Yo quisiera, para empezar a hablar de esta temática, por lo grave, por lo problemática y, al 

mismo tiempo, por las consecuencias que puede traer, decir lo siguiente.

Primero, ¿de qué estamos hablando? Estamos hablando de un avión denominado C-130 

Hércules, que tiene múltiples versiones para su empleo, puede ser dedicado al servicio de 

guardacostas, puede ser dedicado a actividades de carga, a actividades combativas también; 

pero, al mismo tiempo, está dedicado a una actividad fundamental, que es la guerra 

psicológica.

Este es un avión —como lo pueden apreciar en pantalla—, que es el único que tienen los 

norteamericanos designado y con posibilidades para realizar las trasmisiones de radio y 

televisión en las bandas de frecuencias comerciales, con fines de guerra psicológica, y, 

además de eso, tiene la característica de poder realizar radiodifusión con trasmisores —ahí 

ven las potencias que tiene, 10 kilowatts— potentes; potencia que es suficiente para 



sobreponerse a cualquier señal de radio o televisión comercial de un país que va a ser el 

adversario, y trasmite en todas las bandas de frecuencia de radiodifusión.

¿Dónde se ha empleado? ¿Qué es este avión?

Primero, este avión pertenece a la 193 Ala de Operaciones Especiales de la Guardia 

Nacional y se denomina Comando Solo. Tienen en total seis aviones de este tipo y además 

está basificado en Harrisburg, Pensilvania; la misión principal que tiene es proporcionar una 

plataforma aerotransportada para trasmitir mensajes de operaciones psicológicas y responden 

a los intereses del Departamento de Defensa.

¿Pero qué características tiene, además, este avión? No hay antecedentes de que se haya 

empleado en tiempo de paz, este avión solo se ha empleado en tiempo de guerra. ¿Dónde?

En 1983 en la operación contra Granada, en 1989 en la operación contra Panamá, en 1991 en 

la operación de la guerra del Golfo, en 1994 en la operación contra Haití, en 1999 en la guerra 

contra Yugoslavia y, recientemente, en diciembre, contra la última guerra de destrucción contra 

el pueblo iraquí, en Iraq precisamente, dedicado también a lanzar radios, información, 

panfletos y demás.

Es decir que estamos hablando de un avión que pertenece a la estructura militar de las 

Fuerzas Armadas de Estados Unidos, que se emplea para la guerra. Y Dausá lo decía, desde 

1985 empezaron las trasmisiones de la guerra radial contra Cuba, en el año 1990 empezó la 

televisión anticubana. Es decir que esta es una guerra electrónica; pero ahora tiene otra 

connotación, porque esta connotación ya no es solo el querer que se oigan sus trasmisiones, 

no, no, es que, además de eso, este avión, dentro de las misiones que explicaba, está para 

destruir trasmisiones de otro país, y en este caso, el día 20 de mayo, se afectaron trasmisiones 

de nuestro país.

Entonces, ¡qué clase de mentira!, por un lado entregan un documento al 

contrarrevolucionario Basulto y, por otro lado, lo que dicen que Basulto no puede hacer lo 



están haciendo ellos, más o menos, “haz lo que yo digo y no lo que yo hago.” Es decir que esa 

es la realidad del día 20 de mayo.

Al principio por qué explicábamos que la actividad de la avioneta de Basulto no era aislada, 

que esto no respondía solo a un plan que tenía él, ni mucho menos; este era un plan 

generalizado, un plan bien concebido y, por supuesto, por el gobierno de Estados Unidos, aquí 

no hay otro que lo esté haciendo. Primero las actividades de Basulto terminaban a una hora 

determinada, a las 13:00 horas, como dijimos; se terminaban las actividades y parecía que 

todo acabó el 20 de mayo, y de forma sorpresiva, a las 18:45 horas, comienzan las 

trasmisiones.

Yo quisiera hablar sobre cómo se desarrolló este vuelo.

Quisiéramos ver la anterior pantalla.

(Señala en la pantalla)

Nosotros aquí tenemos un documento que refleja con datos exactos cómo se produjo el 

vuelo de este avión.

A las 17:24 horas aparece este avión con el código 6250, volando a 403 kilómetros por hora 

y a una altura de 5 544 metros. El punto que se detectó está exactamente al oeste de la 

península de la Florida.

A las 17:45 horas, con una velocidad de 498 kilómetros por hora y una altura de 5 600 

metros, ya estaba a una distancia de 180 kilómetros de nuestras cosas, al norte exactamente 

del límite de la provincia de La Habana y Ciudad de La Habana.

Entre las 17:58 y las 21:00 horas concentró los esfuerzos de su vuelo en los límites del norte 

de cayo Levisa y playa Baracoa, al oeste de los cayos del sur de la Florida, a una distancia 

entre 150 y 160.



En los datos de este avión dice que actúa aproximadamente a 5 000 metros de altura y a una 

distancia entre 110 y 180 kilómetros. Estoy diciendo esto porque son elementos que después 

vamos a plantear, que justifica que este fue el avión y no puede haber otro.

Randy Alonso.- ¿Este avión en ese período, Coronel, se mantuvo volando en círculo, 

alrededor de esa área que usted nos señala?

Thais Martínez.- Sí, nosotros tenemos los datos exactos de las posiciones en que este avión 

realizó su vuelo, dirigiéndose de este a oeste y viceversa.

A las 18:45 horas se detecta una señal en el canal 13, establecido para la televisión nacional 

en nuestro país, un canal oficialmente registrado —el compañero Carlos después explicará con 

más detalles estas cuestiones—, y ya nos llama la atención que con la actividad de Basulto por 

la mañana y esta actividad ahora, algo estaba ocurriendo que constituía una violación flagrante 

y, además, un hecho sin precedente.

Durante el día 20 de mayo se produjeron algunos vuelos de aviones similares a estos —es lo 

que decíamos al principio, eran C-130, que podían ser del servicio de guardacostas, pero no 

eran aviones de este tipo—; es decir que hubo ese día una cantidad de aviones que podían 

confundir, pero nosotros estábamos siguiendo las actividades estas directamente.

A las 18:45, como les decía, comienza la trasmisión. Cuando comienza la trasmisión se 

comenzaron a emplear los sistemas con que se determina la ubicación del trasmisor. Y qué 

coincidencia, la ubicación del trasmisor nos daba directamente hacia la posición de la zona 

donde estaba volando el avión.

En el otro mapa podemos ver las líneas que nos indican la zona correspondiente de vuelo del 

avión. Ahí ven donde está, la zona que está marcada con azul, el avión, y las dos líneas rojas 

nos indican las direcciones, los acimut que nos decían dónde estaba el trasmisor. El trasmisor 

del canal 13 existió hasta el año 1997, hasta el 17 de noviembre, en el aerostato, nunca se vio 

la señal, siempre fue interferida; el trasmisor del canal 13 no puede estar en satélites, porque 



esa es una banda que no corresponde a los satélites, no existe en trasmisiones de satélite, y 

llegamos entonces a una conclusión, estábamos en presencia de un avión que estaba 

trasmitiendo señales de televisión, que no podía ser una avioneta porque no tiene capacidad 

para las trasmisiones de las señales que se recibieron en nuestro territorio, señales que fueron 

medidas y analizadas; por lo tanto, esto constituía el empleo de un avión de estas 

características.

A las 20:46 exactamente de ese mismo día, concluyen las trasmisiones de ese canal, se 

perdió la señal, y unos minutos después, entre las 21:10 y 21:12, se detectó que el avión 

aterrizó en Cayo Hueso. Es decir que si se pierden las trasmisiones antes y estaban al oeste 

de los cayos al sur de la Florida, y unos minutos después aterrizan en Cayo Hueso, es otra 

evidencia más de que era el avión el que estaba trabajando.

Así que aquí no hay la menor duda de que este avión fue el que realizó las trasmisiones, y 

verdaderamente nos vuelve a demostrar que la escalada se está produciendo. Este avión, 

como decía, se ha utilizado en guerra, pero en períodos de crisis también, y ya podemos 

nosotros pensar que todas las medidas que ellos han estado tomando con esta nueva política 

hegemónica que están llevando, de tratar de dominar en cualquier lado y en cualquier forma, 

pues nos está diciendo que hay elementos de esa guerra que ya se están empleando en 

nuestro caso, contra nuestro país.

Randy Alonso.- ¿En el caso de Cuba, Coronel, había antecedentes de proyectos de uso de 

aviones para la trasmisión contra nuestro país?

Thais Martínez.- Sí, había antecedentes. Nosotros tenemos aquí que en 1962 —y quiero 

marcar algo que después en aquel entonces se planteó por la misma administración—, durante 

la Crisis de Octubre, el entonces director de la USIA, Edward Murrow, propuso al presidente 

Kennedy realizar trasmisiones de televisión hacia Cuba empleando un avión, propuesta que 

fue desechada por la administración por considerarse una acción extrema y con muchos 

riesgos. Su plan consistía en emplear dos aviones DC-6, de aquel entonces, a una altura de 18 



000 pies —similar, más o menos, a la que se emplea ahora—, próximo a los límites del espacio 

aéreo cubano.

Es decir que los antecedentes están; pero, si podemos ahondar, en el año ochenta se creó 

una comisión de ingenieros de una firma norteamericana, donde hicieron los estudios de qué 

medio portador era el idóneo para realizar las trasmisiones de televisión hacia Cuba, y 

analizaron las variantes del avión, del aerostato, desde tierra y desde un buque. Desecharon 

todas por lo costoso, y en el caso de tierra porque no tenía ningún efecto sobre nosotros, y 

decidieron, entonces, el aerostato. Es decir que este estudio viene ya desde el año 1962; viene 

desde el año 1980, que fue cuando decidieron después hacer el proyecto para el aerostato y a 

partir del año 1990 comenzar a emplearlo, y ahora ya se viene a ejecutar en estos momentos.

Randy Alonso.- En estos intentos que se hicieron este 20 de mayo, sería bueno conocer —

hablando del uso de tal tecnología— cuánto puede costar el vuelo de un avión como este al 

erario norteamericano.

Thais Martínez.- Bueno, el dato dado por publicaciones y por especialistas militares 

norteamericanos: una hora de vuelo de este avión son 5 000 dólares. Pero hay que entender 

que la hora de vuelo no es todo, es una hora de vuelo; es la preparación y el equipamiento del 

avión para cumplir la misión del vuelo. No se consideran ahí los gastos que tienen que ver con 

las trasmisiones, de la programación, etcétera, que eso tiene otro costo ya.

Yo quisiera, además, decir algo más. Sobre este avión nosotros teníamos algunos indicios, y 

miren, para que ustedes vean, aunque ellos dicen ahora, en los últimos cables, que están 

molestos porque se filtró el secreto del empleo del avión, para que nosotros no pudiéramos 

actuar antes y prever todas las medidas, que siempre hemos tomado y que las tenemos, sin 

problemas de ningún tipo.

Voy a mencionar aquí cuatro noticias, que fueron públicas. Por ejemplo, había indicios de 

que era posible el empleo de un avión de la Fuerza Aérea. ¿Cómo? Bueno, Pedro Roig, el 



nuevo director de Radio y TV “Martí”, había declarado el 5 de mayo que se estaba estudiando 

la posibilidad de emplear un avión volando sobre Cayo Arenas, al sur de Cayo Hueso.

El 16 de mayo, por el Noticiero de las 18:00 horas, del canal UNIVISION, en Miami, se dijo

escuetamente por un locutor que esta vez volarían los Hermanos al Rescate, pero no solos, 

sino que también lo haría una nave de la Fuerza Aérea de Estados Unidos para trasmitir el 

discurso del presidente Bush. No mencionaron más el avión en ningún momento; es decir que 

dejaron caer la noticia y la dejaron.

El 19 de mayo, a las 16:00 horas, la emisora contrarrevolucionaria, reaccionaria, la WQBA, 

La Cubanísima, emitió una información según la cual se utilizaría un avión de la Fuerza Aérea 

de Estados Unidos para hacer trasmisiones hacia Cuba; pero, al mismo tiempo, en rueda de 

radioaficionados contrarrevolucionarios también plantearon que el día 20 de mayo se iban a 

hacer trasmisiones hacia Cuba empleando un avión de la Fuerza Aérea. Esto, evidentemente, 

era secreto; no cabe la menor duda de que era totalmente secreto. Lo sabía todo el mundo, 

pero, bueno, ahora están bravos, me parece que pensaban que con la sorpresa iban a lograr lo 

que querían. Bueno, sencillamente no lo lograron, lo que sí agredieron nuestro sistema 

nacional de televisión. Por lo tanto, concluyendo, esto es una agresión seria, una agresión 

bochornosa y, al mismo tiempo —lo que planteaba el compañero Dausá—, lo triste es que al 

mismo tiempo el gobierno de Estados Unidos esté haciendo una declaración contra un 

norteamericano, como es Basulto, y después esté haciendo lo que está haciendo con este tipo 

de actividad, empleando medios sofisticados.

Randy Alonso.- En franca violación de todos los acuerdos internacionales, en una nueva 

escalada de las agresiones contra nuestro país, en un nuevo intento de utilizar su tecnología 

contra nuestro pueblo, en función de trasmitir sus mensajes, lo irónico quizás de esto, o lo que 

mueve a la risa en una acción tan extrema como esta tomada por el gobierno norteamericano, 

es que siguen gastando el dinero del contribuyente para obtener nada.

Pasó en Iraq, pagaron un avión para trasmitir un mensaje del presidente Bush a los iraquíes, 

una vez lograda la supuesta liberación, y los iraquíes no pudieron ver el mensaje porque no 



había electricidad en Bagdad; ahora pagan un avión, montan equipos en este avión para 

trasmitir el “famoso y dulcísimo” mensaje del presidente Bush al pueblo cubano, y el mensaje 

no se ve en ninguna parte en nuestro país, aunque —como sí decía el coronel Thais—

constituyó una violación seria de las regulaciones internacionales en el campo de las 

telecomunicaciones, una agresión contra nuestro país y una acción concreta también dirigida a 

causar problemas en las propias comunicaciones cubanas y en las trasmisiones de la 

televisión nuestra, empeñada en elevar su programación cultural, informativa, educativa, para 

todo nuestro pueblo.

Una operación que —como se decía— fue hecha, supuestamente, en el más absoluto 

silencio, se convertía en la gran baza que iba a presentar el presidente Bush a la mafia 

histérica de Miami, que estaba pidiéndole más acciones contra nuestro país; sin embargo, la 

propia mafia se encargó de darle curso al supuesto secreto de los norteamericanos.

Ha habido varias declaraciones sobre lo que ocurrió este 20 de mayo con el famoso vuelo del 

avión norteamericano y las trasmisiones de Tele “Martí”, y sobre eso nos puede poner al tanto 

la periodista Arleen Rodríguez Derivet.

Arleen Rodríguez.- Gracias, Randy, y saludos a todos.

Bueno, lo que parecía el 20 de mayo en Estados Unidos es lo mismo que fue —yo creo— en 

1902: un acto de politiquería barata. Eso es lo que parecía, ¿no?, luego veríamos que se 

cumpliría también un acto de agresión contra nuestro país.

Tengo aquí algunas notas que se publicaron en los libelos de la mafia y en los noticieros 

también que están al servicio de la Fundación Nacional Cubano Americana, la mafia radicada 

en la Florida.

Aquí, por ejemplo, esta nota del Herald, de ayer 21 de mayo, lo presentaba como esto que yo 

decía que a uno le hace recordar aquella frase que se acuñó en nuestro pueblo, de “¡qué 



República era aquella!”, recordando los tiempos que inauguró, tristemente, el 20 de mayo de 

1902.

Dice:

“TV `Martí´ efectúa trasmisiones especiales un año después que el presidente de Estados 

Unidos, George Bush, prometiera que Radio y TV `Martí´ —a uno le duele muchísimo tener 

que decir el nombre de Martí asociado a estas cosas, pero estoy leyendo la nota del libelo—

“tendrían mayor potencia para llegar con sus trasmisiones a Cuba.

“La señal de televisión de esta última efectuó ayer una programación de prueba para superar 

la constante interferencia que tiene en la isla.

“Estamos llevando a cabo la promesa del presidente Bush con esta fase inicial de pruebas, a 

la que seguirán otras, dijo Otto Reich, enviado especial de la Casa Blanca para Asuntos 

Hemisféricos.” Es decir, es la promesa electoral que hizo Bush cuando las elecciones que lo 

llevaron fraudulentamente al poder. También se decía aquí que la trasmisión es una fase de 

prueba, utilizando un avión y un satélite.

Dice el libelo de la mafia: “Dijo una fuente vinculada a la operación” —ahí siempre mantienen 

el anonimato de la fuente—: “hemos aumentado la potencia y el alcance del globo y 

seguiremos probando otras medidas que podemos usar. Todo esto forma parte de la 

modernización de TV ‘Martí’, que está en marcha, para lo cual usaremos diferentes 

plataformas de trasmisión; pero no queremos decirle cuáles al gobierno de Cuba.

“’Aunque llegue un año después, es un esfuerzo, que ojalá se mantenga, que no se quede en 

un solo día’, dijo José Basulto, presidente de Hermanos al Rescate...”

Estamos hablando, evidentemente —como decía el coronel—, de una confabulación, donde 

participaron el mafioso, el terrorista Basulto y sus padrinos del gobierno norteamericano que, 



evidentemente, también lo usaron como pantalla para cometer una ilegalidad en condiciones 

de Estado.

Dice que esta trasmisión consistió en un programa especial con motivo del 20 de mayo, que 

hace un recuento histórico de lo acontecido en la isla en las últimas cuatro décadas.

Yo me pregunto si ese material histórico desconoció todo antes de 1959. Si va a hacer 

verdadera historia del 20 de mayo de 1902 hasta acá, tendría que poner a todos los jóvenes 

asesinados en las calles de Cuba, toda la confabulación, Nixon saludando a Batista, cómo la 

mafia aquí era dueña prácticamente de este país y todo el poder que tenían los 

norteamericanos y que la Revolución acabó con ellos.

Yo espero que ese, si realmente fue un material histórico, tiene que haber contado la 

verdadera historia de lo que inauguró el 20 de mayo, incluyendo el puñal que le clavaron al 

pueblo de Cuba con la Base Naval de Guantánamo, que hoy es un bochorno y una vergüenza, 

porque tiene en el limbo a personas detenidas de otro país, incluyendo niños, pues 

recientemente se supo en el mundo entero que tenían adolescentes presos en condiciones de 

tortura que ya se conocen.

Pero también el Canal 51 de Miami hizo público, en uno de sus espacios, precisamente a las 

18:00 horas del 20 de mayo, que había volado José Basulto, que lo había hecho sin la licencia 

correspondiente. Definitivamente no existió el permiso, porque para trasmitir video y audio —o 

sea, televisión— necesitaba una licencia comercial; pero debido al éxito que tuvieron el pasado 

24 de febrero —dijo textualmente la reportera del Canal 51—, cuando realizaron una prueba 

desde uno de los aviones de Hermanos al Rescate y con éxito, tenían en mente hoy hacer lo 

mismo; no obstante, el no tener licencia no los detuvo, subieron al aire y enviaron un mensaje.

Es decir, ahí la ratificación de esta violación flagrante.

Y Basulto hizo esta declaración, como ha hecho siempre, en la televisión de la mafia: “De 

hecho yo creo que nuestra trasmisión, gracias a ustedes, llegó a su destino, que era unas 



cuantas millas más, era Washington, era la Casa Blanca, donde queremos que se considere el 

tema de Televisión ‘Martí’,” dijo el terrorista Basulto.

Y termina diciendo la reportera Marilys Llanos: “Definitivamente José Basulto siente que está 

ejerciendo presión sobre la administración Bush para que se incremente la potencia. De hecho 

las declaraciones de Jorge Mas Santos eran conocidas por algunos de los que tenían el intento 

hoy de enviar ese mensaje a Cuba; pero hemos contactado a oficiales de Radio y TV ‘Martí’, al 

igual que del gobierno federal, y hasta ahora no han negado ni confirmado que este aumento 

de potencia vaya a tener lugar, se sabrá, por supuesto, más tarde en la noche.”

Esto se sabía desde por la mañana. En el cubil de la mafia se celebró el tristemente célebre 

20 de mayo, y Mas Santos anunció con bombos y platillos lo que era tan secreto, la supuesta 

“sorpresa” que iba a deparar con su ilegalidad el gobierno norteamericano la anunciaba. Hay 

un reporte que hace el Canal 51 también, a las 18:00 horas; el reportero cita lo que había 

pasado en horas de la mañana en la Torre de la Libertad famosa, que es la cueva de la mafia y

donde Mas Santos dijo textualmente: “Hoy TV ‘Martí’ va al aire de 6:00 a 8:00. Esta noche se 

va a estar trasmitiendo por distintos sitios, se va a estar dando la señal por satélite, y creo que 

es un paso importante que ha dado esta administración; además cumplir con el mandato por el 

cual se estableció esta televisión, hace muchos años, de darle una señal a nuestro pueblo...”, 

etcétera, etcétera, el lenguaje que ustedes conocen históricamente de la mafia.

Habló otro mafioso mayor, otro terrorista conocido, Carlos Alberto Montaner, un terrorista de 

la palabra, además de tener un expediente como terrorista. Dijo Carlos Alberto Montaner: 

“Creo que es extraordinariamente importante que la señal de televisión ‘Martí’ llegue a Cuba, 

eso marca un punto de inflexión en la visión que va a tener la sociedad cubana de su propio 

gobierno.”

Y Alex Penelas, nada menos que el representante de la autoridad en Miami, dijo “La promesa 

que esta administración hizo hace dos años y medio, cuando estaban en campaña, creo que 

es el momento que la cumpla.” Es decir, estamos viendo pasándole cuenta a Bush, de que 



nosotros te pusimos en el poder, estás cumpliendo con algo de lo que prometiste, y es, 

evidentemente, la satisfacción que le dan a la mafia este 20 de mayo.

El periodista hace el comentario, en este Canal 51, dice: “Ahora solo falta verificar si dentro 

de Cuba ya está entrando la señal. Repetimos, hasta este momento la administración había, 

aparentemente, tratado esto como un gran secreto, para impedir que Cuba pudiese prepararse 

con suficiente antelación para bloquear nuevamente la señal de TV ‘Martí’, de 6:00 a 8:00 de la 

noche; según la información que hemos podido comprobar, una programación especial se está 

emitiendo en estos instantes.”

Es decir, todo el “famoso secreto” estaba no solo circulando sino que se estaba ventilando, 

con el afán de protagonismo que caracteriza a la mafia, tratando de ganar puntos en su onda 

politiquera, que yo creo que es la mejor conmemoración que se le puede rendir a una fecha tan 

triste como el 20 de mayo.

Luego, cuando hay la nota ya de la repercusión, incluso, del editorial de Granma, en el libelo 

de la mafia, se dice que “un alto funcionario de la Casa Blanca comentó al Nuevo Herald, 

desde Washington, que estaba molesto por declaraciones realizadas en Miami ese día por 

algunas personas” —debió haber dicho nombre porque fue claramente, Mas Santos. Como el 

Coronel ha expresado, en días anteriores se anunció que iba a ser con un avión de la Fuerza 

Aérea norteamericana, etcétera—, “que adelantaron a la prensa lo que iba a suceder con las 

trasmisiones; fue muy desafortunado que se divulgara información parcial sobre las 

trasmisiones obtenidas de fuentes no autorizadas, que pudieran haber puesto en peligro la 

operación de las trasmisiones de Radio y TV ‘Martí’.”

Estamos hablando de una operación, y, como usted ha dicho, de una operación 

evidentemente militar. Yo decía lo que pareció, un acto de politiquería barata en 

conmemoración del 20 de mayo. En realidad, desde mi punto de vista, después de escuchar la 

información que nos ha dado el Coronel y la que daba Dausá también, lo que aconteció este 

20 de mayo fue un acto de ilegalidad, un acto de agresión a nuestro país, de una agresión 

mediática, por canales que ponen al gobierno norteamericano, tal como él mismo dijo: “Si 



Basulto hace esto está fuera de la ley...” El se puso fuera de la ley en el momento en que hizo 

estas trasmisiones en un avión, desde unos 180 kilómetros, decía el Coronel, o algo así. Una 

medida que, como él recordaba, en la época de Kennedy se consideró extrema, un acto de 

agresión extrema, la han hecho ahora.

Es decir, estamos asistiendo a un desmentido de todas aquellas declaraciones del día 20, de 

hace dos días, donde decía: “No, todas las variantes están previstas menos la agresión.” Esta 

es una agresión, y es una agresión que se parece demasiado a lo que han practicado 

recientemente en el caso de Iraq.

En el caso de Iraq se usó, como él recordaba, el mismo avión, se usó el mismo sistema para 

aterrorizar a la población, para amedrentarla, y, como recuerda el editorial de Granma, como 

advierte tan claramente, esas son, precisamente, las maniobras provocadoras, las que 

después se dice: “No se quiere un éxodo masivo.”

Se sabe cuál es la misión principal de Radio y TV “Martí”, que es provocar precisamente una 

explosión a lo interno de nuestro país, pero, sobre todo, provocar un éxodo masivo para buscar 

un conflicto entre nuestros dos países, y, en sentido general, tratar de introducir ideas 

contrarrevolucionarias para provocar, en todos los sentidos, acciones que no van a tener 

ninguna cabida en nuestro pueblo, estamos claros —hay que oír lo que está diciendo la gente 

respecto al mensajito cariñoso del presidente Bush y la reacción indignada de nuestro 

pueblo—; pero yo creo que cuando nuestro pueblo tiene los detalles como estos, se indigna 

muchísimo más, porque están diciendo no hay agresión y lo que se está ejecutando, 

realmente, es una agresión: se usó un avión de guerra, se practicó un acto de guerra, porque 

no se puede definir de otra manera, y para mí está claro, a partir de esto, que no hay diferencia 

entre Basulto y el gobierno de Estados Unidos, como no hay diferencia entre el 20 de mayo de 

1902 y el 20 de mayo del año 2003. Es decir, es igualmente inmoral e ilegal. Tal cual, yo creo 

que fue el mejor homenaje que se le pudo rendir a la farsa de república que inauguraron con la 

intervención norteamericana en aquella época.



Randy Alonso.- Además, han salido sus principales voceros a blasonar de esta ilegalidad, 

de esta agresión contra nuestro país.

Ayer el señor Otto Reich, en las emisoras contrarrevolucionarias, decía que por primera vez, 

después de aproximadamente 12 años, se ha hablado de las trasmisiones de Radio “Martí”, 

dice él: “Se vio Televisión ‘Martí’ en La Habana, un avión de la Fuerza Aérea norteamericana 

volando sobre el territorio norteamericano, y los abogados en la sala sabrán que es importante 

que sea así” —es decir, para ellos era importante marcar que el avión estaba volando dentro 

de territorio norteamericano—, “trasmitió por cuatro horas hacia Cuba, y tenemos informe de 

que la señal se vio.”

Parece que Otto Reich sigue recibiendo los mismos informes, que después Odilia nos podrá 

hablar, que se hacían en la Oficina de Intereses, de cómo se escucha Radio y Televisión 

“Martí” en nuestro país.

Arleen Rodríguez.- Randy, perdóname un segundo; porque yo creo en el fondo que ni les 

importaba el pueblo de Iraq, si recibía o no la señal y el famoso discurso, ni les importa el 

pueblo de Cuba, todo es politiquería en el fondo y tapar también actos de agresión, que por un 

lado están diciendo que no hacen y en realidad hacen.

Lo cierto es que el pueblo norteamericano es el principal ofendido que debe estar aquí, 

porque 5 000 dólares por hora de trasmisión, para 40 segundos del discurso del presidente 

Bush, creo que es la trasmisión más cara del mundo y que la está pagando el pueblo 

norteamericano.

Randy Alonso.- Gracias, Arleen, por tu comentario.

(Ruedan video).

Randy Alonso.- El famoso mensaje de 40 segundos que el presidente Bush le dedicó tan 

afanosamente a nuestro pueblo este 20 de mayo, no solo estaba dirigido a ser trasmitido por 

este programa especial que tan secretamente prepararon contra Cuba desde un avión de la 



Fuerza Aérea norteamericana, sino que también utilizaron —para que el mensaje fuera 

conocido por el pueblo de Cuba, a quien iba dirigido—, nada más y nada menos que la 

emisora subversiva, pérfida y ultrajantemente bautizada con el nombre de “José Martí”, que, 

además, este 20 de mayo multiplicó sus formas de trasmisión hacia Cuba. 

Sobre eso quisiera que nos profundizara el ingeniero Carlos Martínez, especialista del 

Ministerio de la Informática y las Comunicaciones de nuestro país. ¿Qué pasó el 20 de mayo, 

Carlos, con Radio “Martí” y qué momento representa dentro de la historia de las trasmisiones 

de la radio contrarrevolucionaria hacia nuestro país?

Carlos Martínez.- Bueno, aparte del tema de la televisión, hay que decir que la Radio “Martí”, 

en la frecuencia de onda corta, llegó a la cifra increíble de 22 frecuencias en un día contra 

Cuba. Trasmitieron seis frecuencias simultáneamente durante todo el día; seis frecuencias, 

que uno habla de seis frecuencias, pero son seis trasmisores de 200 ó 300 kilowatts dirigidos a 

Cuba.

Esto, desde el punto de vista reglamentario de la Unión Internacional de 

Telecomunicaciones, es lo que se llama un despilfarro del uso del espectro. Se supone que 

usted trasmite una señal en una frecuencia, y van por seis simultáneas, independientemente 

de la frecuencia de la onda media, que es otra banda de frecuencia que también está violando 

conceptos fundamentales de los reglamentos de radiocomunicaciones.

Yo pienso que lo que pasó el 20 de mayo fue motivado un poco por la frustración y tuvo dos 

problemas distintos: uno es una transgresión del reglamento como tal, porque se han 

empeñado en trasmitir señales de radiodifusión para este país, porque sí.

En este mundo de las telecomunicaciones —y eso lo hemos discutido, incluso, en reuniones 

internacionales y todo el mundo lo entiende— a nadie se le ocurre poner un trasmisor de onda 

media, de televisión o de frecuencia modulada para estorbarle al vecino, eso nada más que lo 

hacen los Estados Unidos de América, además, con un sistema sofisticado, y esa es la primera 

gran transgresión de esto, que se creen en el derecho de trasmitir a otro país, cosa que en el 



Reglamento de Radiocomunicaciones se dice que cada país adoptará las medidas para que 

sus instalaciones de radio de onda media y de televisión solo sirvan al servicio nacional; todo 

eso lo olvidan, eso lo pisotean.

El otro tema importante del 20 de mayo es el tema de las interferencias. Como se ha dicho 

aquí, un avión con un trasmisor de 10 kilowatts, con un sistema de antenas que multiplica por 

10 —estamos hablando de 100 kilowatts, 100 000 watts—, a 5 000 ó 6 000 metros de altura, 

puede acabar con cualquier cosa. Pero, además, el hecho de que lo hicieron en la banda de 

VHF, en el canal 13, que son los canales del 2 al 13, cuando ellos saben perfectamente que 

este país fundamenta su sistema de televisión fundamentalmente en VHF, y que todos los 

canales están utilizados ampliamente en VHF; precisamente el Canal Educativo se trasmite en 

UHF, porque ya no cabe, porque estamos saturados.

Realmente este hecho de haber trasmitido con una aeronave militar, con esa potencia, indica 

que no es un problema ya de imponer TV “Martí”; no, es un problema de destruir la 

radiodifusión y la televisión cubanas, que fue lo que ocurrió. Eso no entró a Cuba, pero, 

efectivamente, dañó la zona de servicio del canal Tele Rebelde, que estaba trasmitiendo la 

pelota. ¿Qué derecho tiene esta gente a hacer eso? Esa es una violación que en el sistema de 

la Unión Internacional de Telecomunicaciones todo el mundo está claro de que es una cosa 

increíble, porque hay que decir que las regulaciones de radio —y permíteme usar unos minutos 

en esto— son imprescindibles, si no hubiera regulaciones de radio no habla nadie; no es 

posible que un barco salga a otro país y comunique con otro país si no hay un reglamento que 

dice: “Llame en esta frecuencia, haga esto y trabaje así”.

¿Por qué todos los radios sirven? Usted compra un radio de onda media en cualquier parte 

del mundo y todos son iguales, porque hay un reglamento.

Pero es que lo increíble de Estados Unidos es que siendo el usuario más grande del espectro 

radioeléctrico, es el que pisotea el reglamento que más que a nadie les beneficia a ellos. Son 

cosas increíbles de la administración norteamericana, que permitan esto.



Randy Alonso.- A mí me sorprende una cosa, Carlos, y es que, precisamente, en medio de 

todas estas trasmisiones usted habla de cómo se compone el espectro radioeléctrico 

internacional, de cómo hay regulaciones en este sentido; pero hay unas declaraciones que 

hacía, precisamente ayer, uno de los exdirectores de los tantos que ya ha tenido en todos 

estos años la Radio y la Televisión mal llamada “Martí”, el señor Herminio San Román, y decía 

este personaje que “el gobierno de Estados Unidos sí se rige por todos los tratados 

internacionales de comunicaciones y ese es uno de los grandes obstáculos para que 

Televisión ‘Martí’ llegue a Cuba; pero si la voluntad existe, como dije anteriormente, si se usa 

una nueva tecnología, yo creo que esa barrera electrónica se va a poder romper.”

Está hablando este hombre de que Estados Unidos ha respetado los tratados internacionales 

de comunicaciones. ¿Qué ha sido lo que ha pasado durante todos estos años?

Carlos Martínez.- Desde que triunfó la Revolución, hay una guerra radial contra Cuba que 

viola todos los principios. Como dijo Dausá, el convenio de la constitución de la UIT lo primero 

que dice es que las telecomunicaciones son para el uso pacífico, no para atacar. Entonces 

este o es un mentiroso o es un ignorante, porque puede ser cualquiera de las dos cosas.

Ahora, las autoridades de la FCC, con las cuales me he reunido muchísimas veces y lo he 

denunciado en muchísimos lugares, están muy claritas de esto, de que eso no es así.

Yo quería, además, agregar un detalle. Hay que decir que la teleagresión salió en marzo de 

1990 y se mantuvo en un horario antes de las 8:00 de la mañana hasta noviembre de 1997 y 

ellos decían —la gusanera loca por incrementar e ir en un horario mejor—, que lo hacían, 

porque ellos leían que la programación cubana no tenía trasmisión en la televisión en esas 

horas, cosa que es falsa, porque todos los canales de televisión, cuando no trasmiten, pueden 

usarlos para los patrones de prueba. Los patrones de prueba tienen un sentido técnico muy 

grande, porque es por donde usted ajusta los trasmisores, ajusta los receptores. Entonces, eso 

es mentira, pero tuvieron aquel prurito de decir que no cambiaban el horario porque 

sencillamente iban a interferir servicios cubanos. Eso fue hasta noviembre de 1997, siete años 

en eso.



Cuando ellos cambian a la banda UHF, que no cambian por gusto, cambian porque están 

buscando opciones, porque fracasan en el canal 13, buscan la banda que ya es desde el canal 

14 al 69, hay muchos más canales para poder moverse, bueno, pues se fueron y han salido en 

varios canales UHF con los mismos resultados. Vuelve otra vez la posición a cero, cambian de 

frecuencia, hoy salen en un canal, mañana en otro; está bien, en ninguno han logrado tener 

resultados. Por eso digo que este es un problema de frustración. Y el dirigible, hay que decir 

que, aparte, le ha costado un ojo de la cara al contribuyente norteamericano. Hay que recordar 

que el dirigible se ha zafado dos veces, se ha escapado dos veces, una vez que hubo que 

derribarlo en medio del Golfo de México y una vez que fue a parar a los Everglades, y lo 

volvieron a construir.

Entonces, en la banda de UHF trataron lo mismo, claro, con más cambios de frecuencia, y no 

pasó nada. Hay que decir que el dispositivo funcionó sin problemas, que —y era lo que quería 

decir— aquello del prurito de que en el canal 13 no iban a salir de noche, se les quitó, porque

salieron en un horario estelar, que es el horario que ustedes señalaban, de 8:00 a 10:00 de la 

noche. O sea, ya aquello que hubo siete años de no mover el canal 13 porque afectaba la 

televisión cubana, ya se olvidaron de eso; ahora es que se acabe la televisión cubana. Ese es 

un tema que es importante, porque yo pienso que ha dañado mucho a nuestros servicios en un 

momento importante.

En cuanto a Hermanos al Rescate, yo creo que se ha hablado bastante. Este señor ha 

violado normas increíbles. Este reglamento de radiocomunicaciones es tajante en muy pocas 

cosas y una de ellas es la prohibición de trasmisión de radiodifusión en aguas y espacio aéreo 

internacionales, y ese señor pues lo viola.

Yo estaba oyéndote ahora decir que como volaron en el territorio nacional... No, no, el volar 

en el territorio nacional norteamericano para otro país implica una violación del reglamento y 

del convenio. No se piense que porque voló arriba del territorio norteamericano no está 

violando; sí está violando, porque lo que no tiene derecho es a trasmitir a otro país. Si él 

trasmite para Ohio, para un estado norteamericano, que trasmita; pero realmente es la misma 

violación y los mismos conceptos de esto otro.



Randy Alonso.- Sí, es la frustración, como tú decías, de esta gente que el país hoy disponga 

de un sistema de televisión, también dedicado a la educación, a la cultura de nuestro pueblo, 

dedicado a la información y al conocimiento de una nación que se dispone cada día a ser más 

culta y, por lo tanto, más libre. Y es la frustración también de no haber podido durante todos 

estos años romper esa barrera que se han encontrado para trasmitir estas emisoras, mal 

nombradas José Martí, que son parte de la estrategia que han seguido, desde la era Reagan, 

las administraciones norteamericanas, especialmente las administraciones republicanas, 

contra nuestro pueblo.

Dausá quería señalar al respecto algunas cosas.

Rafael Dausá.- Randy, yo quería señalar muy brevemente dos elementos principales.

Cuando nosotros decimos aquí que el gobierno norteamericano a través de estas 

trasmisiones está violando la ley internacional, nos basamos, precisamente, en los textos 

constitutivos de la UIT. El Reglamento de Comunicaciones de la UIT establece muy claramente 

en su artículo 23–2 que no se pueden establecer estaciones de trasmisión en el espacio aéreo 

internacional ni en aguas internacionales. Eso fue violado por Basulto el 24 de febrero. El 23–

3, a su vez, establece que no se pueden hacer trasmisiones fuera de las fronteras nacionales, 

eso fue lo que intentó hacer el gobierno norteamericano el 20 de mayo con las trasmisiones 

desde el avión C–130.

Pero no solo desde el punto de vista técnico violan los norteamericanos esto, sino que, como 

yo decía, el preámbulo de la constitución de la UIT tiene dos elementos principales, a mi juicio.

Uno que reconoce la creciente importancia de las telecomunicaciones para la salvaguardia de 

la paz y el desarrollo económico y social de todos los Estados. Y, un segundo elemento que 

señala que el buen funcionamiento de las trasmisiones de radio y televisión deben facilitar las 

relaciones pacíficas, la cooperación internacional entre los pueblos y el desarrollo económico 

social. Evidentemente la televisión y la radio gusanas no cumplen esto, son una violación 

flagrante del derecho internacional.



Randy, un último elemento que quería señalar: En el proyecto de ley del Departamento de 

Estado, de los años 2004 y 2005, proyecto de ley que tenemos por delante, se establece 

claramente ya que el gobierno de Estados Unidos, concretamente el Departamento de Estado, 

tendrá que informar al Congreso de al menos diez variantes técnicas para imponerse a la 

interferencia cubana. Es decir, no solo en este texto se amplía el presupuesto para las 

trasmisiones hacia Cuba, sino que se establece ya, si se aprueba por ley, que habría que 

buscar, al menos, diez variantes técnicas para imponerse a la interferencia cubana. Es decir 

que la agresión va a seguir, la agresión va a continuar y la pérdida de dinero de los 

contribuyentes norteamericanos va a seguir.

Randy Alonso.- Tenemos más copias del Reglamento de Telecomunicaciones, ¿no?; 

porque yo creo que sería bueno mandarle una al señor Otto Reich, para que no diga más 

estupideces ni más groseras mentiras, como la que acaba de decir por las emisoras de la 

contrarrevolución cubana.

Como decía, ellos están elaborando nuevos planes tratando de impulsar, con el dinero del 

contribuyente norteamericano, nuevos métodos de agresión radioelectrónica contra nuestro 

país; impulsan su campaña mediática contra Cuba y tratan de obstaculizar todos los intentos 

de nuestro país por perfeccionar su sistema televisivo, por hacer cada vez más cultas y con 

una mayor información para todo nuestro pueblo sus trasmisiones de televisión, pues ellos 

siguen apostando a una radio y a una televisión con objetivos claramente injerencistas y 

claramente contrarrevolucionarios.

Una emisora de radio y una emisora de televisión que, además, durante todo este tiempo no 

solo han violado los reglamentos internacionales, sino que siguen violando las propias 

legislaciones internas de trasmisiones en Estados Unidos, y que tienen como premisa 

fundamental, tal como señalaba, el intento injerencista, el intento de promover la subversión 

dentro de nuestro país.

Por eso hoy tenemos con nosotros, en nuestra mesa redonda, a Odilia Collazo, la agente 

Tania de la Seguridad del Estado, y quien conoce bien en detalle cómo trabaja esta emisora 



contrarrevolucionaria y cómo es el papel que desempeñan en todo esto los directores o 

directivos de la mal llamada Radio “Martí” y la manipulación que hacen también de los 

llamados periodistas independientes en nuestro país.

Odilia, quisiera que nos contaras algunas de tus experiencias, a lo largo de todos estos años, 

dentro de estos grupos de la contrarrevolución interna en nuestro país.

Odilia Collazo.- Muy buenas tardes.

Quería decirles a ustedes que estoy muy agradecida porque me hayan invitado, y les puedo 

expresar una cosa: Si nuestro Apóstol naciera y viera que a esa emisora le tienen puesto 

Radio “Martí”, creo que volviera a fallecer, y no precisamente en un combate, del insulto que 

cogiera. Eso no es Radio “Martí”, eso es radio “mentir”; porque cuando tú más mientes es 

cuando más te llaman y más programas tú haces.

Quiero decirte que muchas veces les hicimos críticas y les estuvimos diciendo que esa 

noticia que estaban sacando era mentira, y a ellos no les interesó que les dijéramos que era 

mentira, simple y llanamente era un rol, en ese momento querían ellos que tuviera cualquier 

persona aquí, principalmente cualquier “periodista independiente”. Y, precisamente, la 

población que la escuchaba decía: “Pero si lo que están diciendo es mentira; yo no escucho 

esa emisora.”

Quiero decirte que esa emisora, aparte de las mentiras que dice, también ayuda mucho a 

darles propaganda a los grupúsculos contrarrevolucionarios, a esos gusanitos, que en estos 

momentos están detenidos y algunos que quedan sueltecitos por ahí por la calle, precisamente 

para actividades de desobediencia civil, para que se boten para la calle, para que hagan 

manifestaciones, para que se aglomeren en un parque; pero no solo eso, también están 

buscando enfrentamientos con las iglesias, con los templos y los opositores; porque en fechas 

alegóricas, como la Virgen de las Mercedes, la Iglesia de la Caridad y otras, siempre están 

orientando y exigiéndoles a los gusanitos y los grupusculeros que vayan a la iglesia, 

precisamente, para que haya enfrentamiento entre el gobierno de La Habana y las iglesias.



Ellos están buscando cualquier motivo, ya no es solo un éxodo masivo, no es solo un explote 

social, ellos están buscando cualquier motivo, precisamente, para podernos invadir.

Todos sabemos muy bien lo que pasó en Iraq, y esa emisora, desde el año 1990, está 

constantemente tratando de que suceda algo en Cuba. Todos tenemos noción de lo que 

sucedió en el año 1994, precisamente, por los partes meteorológicos que ellos dan, donde 

constantemente te están diciendo que si está bueno el tiempo para las embarcaciones 

menores; o sea que ellos están estimulando constantemente también las salidas ilegales.

Randy Alonso.- Tú hablabas de cómo mostraban hechos que no sucedían, o engrandecían 

cualquier hecho, en este sentido de tratar de promover lo que ellos llaman la oposición 

pacífica, que no es nada más que crear las condiciones para una explosión social, para 

provocar un éxodo masivo en el país; pero, ¿cómo los orientaban a ustedes? ¿Qué era lo que 

a ellos les interesaba que dijeran en Radio “Martí”, hacia qué sectores debían dirigirse, cómo 

debían dar las famosas noticias que se daban por la emisora?

Odilia Collazo.- Yo participaba en un programa que se llama Mesa Redonda. En ese 

programa yo siempre hablaba con Omar López Montenegro.

Randy Alonso.- Uno de los directivos de la Fundación Nacional Cubano Americana.

Odilia Collazo.- O con Luis Aguilar, un profesor universitario. Entre las cosas que ellos 

mandaban que uno atacara estaba la salud pública, la educación, los trabajadores sociales; el 

trabajo que estaban haciendo ahora los trabajadores sociales había que de todas maneras 

desprestigiarlo y hablar mal, que aquí no estaban ayudando a las personas que tenían 

problemas, y también mandaban a que uno atacara mucho a la Federación de Mujeres 

Cubanas.

¿Por qué atacaban tanto a la Federación de Mujeres Cubanas? Precisamente por las 

libertades de que hoy gozan las mujeres, porque tienen los círculos infantiles para sus hijos, 

tienen los trabajos y todos los logros que ha tenido, precisamente, la Federación.



Había un programa también en Radio “Martí”, que se llamaba Un solo pueblo, que ese lo 

dirigía Marta Lidia, con las mujeres de la FLAMUR (Federación Latinoamericana de Mujeres 

Rurales) y Yusimí Seijo. Ese programa Un solo pueblo era otro descarado —hay que burlarse 

de ellos y hay que reírse—; yo era una de las personas que hablaban ahí. Había que reírse de 

ellos, porque entonces querían engañar a nuestro pueblo, le decían que le iban a mandar 

sillones de ruedas, que nunca llegaron; que le iban a mandar espejuelos, y a los espejuelos le 

llamaban los mismos gusanos, espejuelos ortopédicos, porque era lo último en producción, y 

aparte de eso los cristales ni les servían, las graduaciones no venían bien con lo que ellos 

tenían.

Otras personas que sin contar ellos empezaron a dar los teléfonos y las direcciones para que 

fueran a su casa, cuando los gusanitos que habían resuelto por ahí y otras personas que por 

necesidad uno le iba diciendo al otro: “Mira, ahora sí se van a resolver los medicamentos, los 

espejuelos” y qué sé yo, llegaban y los pedían y nunca llegaron, entonces se molestaron y se 

quejaron con ella, y le dijeron que, por favor, le quitaran su teléfono y su dirección y que no lo 

dieran más en el programa Un solo pueblo.

Randy Alonso.- Pero hay una manera de manipular un poco las necesidades que el propio 

bloqueo ha creado en el país, de cómo atacar incluso a los principales sectores de la vida 

social de la nación; pero me interesaba también el tema este de que hablabas de la mesa 

redonda y la participación en la mesa redonda de la emisora contrarrevolucionaria, cómo era 

que organizaban la famosa mesa redonda, qué te decían. ¿Y era en vivo?

Odilia Collazo.- No, no, no, no. Esa mesa redonda, Ofelia Oviedo era la que te llamaba, 

coordinaba contigo a veces una semana antes, o si no dos o tres días; pero para que tú 

leyeras bien el libro —subversivo, ¿no?— y te empaparas bien del tema que ellos querían de 

que hablaras, leyeras el Granma, leyeras qué sé yo, e hicieras un balance para que tú 

hablaras. Y si tú empezabas a hablar por la emisora y no era el lenguaje que ellos querían que 

tú dijeras, simple y llanamente, “misteriosamente” la llamada se caía. Entonces, a veces, en 

ese programa, cuando me restablecían la llamada, decía: “¿Ay, pero los tentáculos de la 

Seguridad del Estado también llegan a Radio `Martí´?, porque oye, estaba hablando de un 



tema y me tumbaron la llamada.” Yo sabía positivamente que no era la Seguridad del Estado 

quien me la había tumbado, porque ese tema no le estaba echando al gobierno de Cuba.

Si tú cambiabas el tópico que ellos querían escuchar y que escuchara el pueblo de Cuba y 

muchos países del Caribe, pues simple y llanamente te tumbaban la llamada, y después 

decían: “No, es que las comunicaciones están malas”, y yo me reía.

Quiero decirte que esas mesas eran muy bien dirigidas, tú no podías decir lo que tú querías, 

porque, como eran grabadas, no salías en la grabación. Muchas veces me monitoreé yo 

misma a ver si lo que yo había hablado había salido. Tuve bastante privilegio, ¿no?, porque me 

enseñaron bien los órganos de la Seguridad del Estado que cuando más mal hablabas de la 

Revolución más la defendías, y entonces siempre, entre col y col, yo mandaba mi mensaje al 

pueblo de Cuba. Me reía muchas veces de ellos, ¿no?, decía: “Mira ellos en lo que están, 

pobres infelices.”

Simple y llanamente les quiero decir que hay una vía de periodismo independiente por una 

sola razón: El que paga manda. Y como ellos pagaban, tú tenías que decir lo que ellos querían.

Ese es el programa En Sintonía, con Nancy Pérez Crespo, que ella también me pagaba a mí 

para que yo también hablara mal; pero tenía que estar dispuesta ahí y mi teléfono no se podía 

utilizar los lunes a las 2:00 de la tarde para que hablara con ella y con don Agustín Tamargo en 

Radio Mambí. Yo era una de las exclusivas de ellos y siempre tenía que decir lo que don 

Agustín quería. Y, bueno, me burlé bastante de él, me decía que yo era su Mariana Grajales; 

no sabía que yo era la Mariana Grajales, sí, pero del Comandante en Jefe y de la Revolución, 

yo no era Mariana Grajales de él.

Así Nancy Pérez Crespo también, igual que Ofelia Oviedo, José Luis Ramos, Amado Gil, 

siempre te llamaban y te decían: “Mira, organízate, que te voy a llamar dentro de una o dos 

horas, y el tópico que quiero que tú trates es este.”

Precisamente aprendí bastante qué era lo que ellos querían que yo dijera, no porque ellos me 

lo enseñaron tan solo, sino porque tenía a muy buenos oficiales de la Seguridad del Estado 

que me enseñaron, ellos nunca fueron mis maestros.



Simple y llanamente me les colé en sus entrañas, me burlé de Cason, me burlé de Kozak, me 

burlé de Vicky, de Víctor Vockerodt, de Timothy Brown, de Diana Robin Meyer y de todos ellos, 

porque subestiman a los cubanos. Subestiman a los cubanos y piensan que los cubanos 

estamos todos metalizados. Los cubanos no tenemos precio, porque en lo que tú haces con 

amor y con corazón, siempre vas a triunfar. Y de esa misma forma me burlé yo de Radio 

“Martí”.

Quiero decirles que las mentiras, mientras más grandes sean, más las ponen. Incluso, todos 

los proyectos, para derrocar a nuestro gobierno, para atacar a nuestra patria, todos salen de la 

SINA, ¡todos!, y no los voy a mencionar porque no vale la pena que mencione ninguno; pero 

voy a mencionar años y van a saber cuáles fueron.

El del año 1995, que después trajo el derribo de las avionetas, en el año 1996, del señorito 

Basulto, salió de la SINA. Y otros proyectos también salieron de la SINA, todos nacen allí.

Steve Right, que fue el que estuvo en el período de Diana Robin Meyer, y Timothy Zúñiga 

Brown, te decían: “Si no me vas a hablar del grupo de trabajo de la disidencia interna, te 

puedes estar yendo ya, porque a mí lo único que me interesa es el grupo de trabajo de la 

disidencia interna. Mira qué bien, como ellos mandan, ellos pagan, y entonces tú, quisieras o 

no quisieras, tenías que hacer lo que ellos querían.

Entonces, ellos fueron creando especialistas, y la Radio “Martí” fue igual.

El tema mío era derechos humanos, y yo tenía que hablar de derechos humanos, y mientras 

más malo hablara del gobierno... Aunque no hubiera violaciones, había que decir sus 

mentiritas, porque si no no me llamaban, y mentiritas no, ¡mentironas!, que esas eran las que a 

ellos les gustaban.

Randy Alonso.- Te tenían especializada en hacer los informes de las violaciones de los 

derechos humanos.



Odilia Collazo.- Sí, que muchas veces me preguntaba la gente que cómo era posible que yo 

quedara bien con el gobierno de La Habana y quedara bien con los norteamericanos. Muy 

simple: el gobierno de La Habana, el de Cuba, era quien me decía qué es lo que yo tenía que 

poner en los informes: “Mira, pon algo, porque si no no te reciben en la SINA.” Porque como 

todo es una mentira...

Yo siempre he dicho que una raya más al tigre o una mancha más al leopardo no importa, 

porque de todas maneras, si nosotros no lo hacíamos, ellos nos iban a sancionar, porque aquí 

no le imputan a nadie criterios, aquí no hay niños mendigos en las calles, aquí no patean a 

nadie, ni lo golpean, aquí no le están violando el derecho a nadie, nosotros no tenemos que 

contribuir para que ninguna emisora circule; ellos constantemente roban a todos los 

contribuyentes. Y lo bueno que tiene todo esto es que después la mafia aquí, la mafia cubana, 

roba; pero los que más roban son los de allá, porque aquí llegará un 5% de eso, la mayor parte 

del dinero es para allá, lo que se queda allá.

Incluso mira si ellos violan, que está prohibido que aquí entren equipos y no nos los venden, 

ni las medicinas tampoco y, sin embargo, por el cuartel general de la SINA entraban las laptop, 

entraban las cámaras digitales, entraban las cámaras de video, las minigrabadoras, nos daban 

todos los equipos para que nosotros pudiéramos trabajar.

Los periodistas mal llamados independientes, porque no eran independientes, porque 

dependen de un Estado, son mercenarios, porque el que paga manda, y ellos eran quienes les 

pagaban, por lo tanto, eran los que mandaban, tenían que hacer el trabajo que ellos querían. O 

sea, eso es lo que se hacía.

También muchas de las medicinas entraban por la SINA, por el cuartel general, y otras las 

traían los llamados mochileros.

Eso es lo que tengo que decir, que esa emisora todo fue un cuento, y es una mentira. Igual 

que la SINA, lo digo una y mil veces, la SINA es el cuartel general de todos los gusanitos, 

porque gusanos son muy grandes y ellos son muy miserables para llamarlos así, Randy.



Randy Alonso.- Muchas gracias, Odilia, por este testimonio para nuestra mesa redonda.

(Ruedan video).

Randy Alonso.- Y este 20 de mayo, en todo el show que se había montado para que el 

Presidente tuviera su gesto con el pueblo de Cuba, pero especialmente para que el Presidente 

abriera su campaña electoral en la Florida, pues también se concibió un encuentro en la Casa 

Blanca con un grupito “selecto” de 11 personas que fueron invitadas a conmemorar en la 

mansión presidencial la infausta y bochornosa fecha del 20 de mayo.

Qué ha trascendido de este encuentro privado entre el Presidente y sus invitados, qué se ha 

sabido de las discusiones alrededor de las sanciones que el Presidente daría a conocer el 20 

de mayo contra nuestro país y todo lo que se estuvo maniobrando y elucubrando para esta 

aparición presidencial en el tema de Cuba, nos lo comenta en nuestra mesa redonda Reinaldo 

Taladrid.

Reinaldo Taladrid.- Sí, Randy, con mucho gusto.

Bueno, la reunión fue en horas de la tarde en el salón Roosevelt de la Casa Blanca, estuvo el 

presidente Bush, estuvo la asesora de Seguridad Nacional Condolezza Rice con su 

especialista en el tema Cuba, el coronel del ejército norteamericano Emilio González.

Randy Alonso.- Uno de los tantos cubanos en el gobierno de Estados Unidos.

Reinaldo Taladrid.- Lo único que este está en el Consejo Nacional de Seguridad y se 

supone que diseñe la política de seguridad nacional de Estados Unidos con respecto a Cuba, 

y, además, viene del ejército norteamericano, un coronel, pero sus raíces están en Miami y con 

la mafia, es adonde verdaderamente responde. Y estaba, por supuesto, Otto Reich, el 

embajador especial hacia los temas que más le gustan, que, evidentemente, son Cuba, 

Venezuela y algunos otros más.

La reunión duró, aproximadamente, 40 minutos. Había 11 invitados más el personal oficial 

que ya mencioné.



Estaba también Melquiades Martínez en la reunión —ustedes saben que Melquiades es otro 

más de los puestos en el gobierno como pago a las elecciones, en este caso tiene un cargo de 

ministro, de secretario—, quien dijo, según el cable de REUTERS: “La reunión con Bush fue 

muy emotiva, duró mucho más largo de lo programado.” Es textual lo que les acabo de decir, 

“mucho más largo de lo programado.” No creo que sea un error, creo que Reuters es una 

agencia seria con respecto a la gramática en este caso.

Distintas reacciones se han producido a posteriori. Vamos a comenzar por los congresistas 

cubano-americanos: el rufián, el rufianito y la loba.

“Cuando nos informaron que la Casa Blanca no ha concluido la revisión de la política hacia la 

dictadura cubana, pero que el presidente Bush de todos modos deseaba tener un gesto de 

solidaridad con el pueblo, recomendamos que se reuniera con familiares, dijo un comunicado 

enviado a la prensa por los congresistas Ileana Ros-Lethinen, Lincoln y Mario Díaz-Balart.” O 

sea, no estaban, pero ellos recomendaron, ellos influyeron, ellos decidieron, etcétera, etcétera.

Recuerden que esto es mafia, y una de las cosas importantes de la mafia es figurar, dar la 

impresión, es otra característica que tiene.

Otra reacción, y en esta me quiero detener: Otto Reich. Otto Reich hizo unas declaraciones a 

la salida de la Casa Blanca, y dijo: “La administración está considerando todo tipo de 

alternativas en cambios en la política hacia la isla”, tuvo una pausa, le costó trabajo, al parecer, 

y dijo: “exceptuando los métodos violentos.” Físicamente hizo una pausa, no fue seguido 

cuando dijo eso.

Ahora, yo quiero que ustedes reflexionen conmigo. Hay un principio del Derecho Romano 

que dice: “La buena fe se presume, salvo prueba en contrario.” Yo a la hora de lidiar con Otto 

Reich tengo un principio: Todo lo que Otto Reich dice es mentira, salvo prueba en contrario; si 

él no prueba que algo que ha dicho es verdad, yo presumo, por su historia y sus antecedentes, 

que es mentira, y si está diciendo que están exceptuando métodos violentos y usted suma 

esos dos factores: primero, el trabajo que le costó decirlo físicamente, como hizo una pausa, y, 

segundo, sus antecedentes, que demuestre, que pruebe que esto no es mentira. Mientras 

tanto, por lo menos para mí, esto es mentira



Otra reacción, Luis Zúñiga. Este es el clon, los terroristas que ponen bombas que se 

separaron de la Fundación, el llamado Consejo para la Libertad de Cuba. Acuérdense de la 

división internacional del trabajo, en el clon están los que ponen las bombas; en la Fundación 

hay algunos de los que ponen y sobre todo los que pagan, en una división del trabajo que han 

hecho ellos.

Luis Zúñiga, quien, por cierto, algún canalillo de Miami dijo que había sido invitado y no fue 

invitado, para darle más realce, dijo —estos están bravos, están molestos—: “Este no es el 

momento de palabras, es momento de acción. Queremos darle un mensaje al Presidente” —le 

están pasando la cuenta, esto es mafia, pide cuenta y favores a cambio de favores; 

acuérdense, acuérdense de El Padrino, el padrino siempre cobraba los favores— “de que el 

tiempo está pasando” —oiga, Presidente, el tiempo está pasando—, “de que se están 

perdiendo momentos magníficos y de que el Consejo para la Libertad de Cuba se lo está 

haciendo saber.”

La Nino —saben quién es Nino, ¿no?, la gordita, Ninoska—, que es también del clon, es la 

voz principal del clon, está brava, ella se pone frecuentemente brava, en este caso está más 

brava que de costumbre: “Ya es hora de que se tome alguna medida”, y fíjense que el cable 

dice “clama”, como que está tronando, “clama por su parte Ninoska Pérez Castellón, del 

Consejo para la Libertad de Cuba”, molesta porque no hay invasión, no hay guerra, no hay 

provocación hasta el momento, según ellos querían.

Ahora, Joe García —estos son los norteamericanos, recuerden que este es un grupo de 

norteamericanos nacidos allí que están dirigiendo la Fundación Nacional Cubano Americana; 

siguen financiando, pero tratan en apariencia de separarse de esta gente, cosa que nunca se 

logra, al final tienen que coincidir en casi todo lo que dicen—: “Mi organización está complacida 

con la política de Washington, pero existe una falta de coordinación entre los aliados en el 

tema Cuba. El próximo paso que debe tomar la administración es conjuntar” —estoy citando 

textual— una política coordinada hacia Cuba, que incluya al exilio y a los países que quieren 

ver una Cuba libre.”



Están tratando de lograr un viejo sueño, que es internacionalizar su política anticubana; uno 

de los tantos sueños frustrados que tienen.

Sin embargo, hay una declaración interesante de un funcionario anónimo, que estaba allí en 

la Casa Blanca y no quiso que lo identificaran; pero, bueno, tiene que ser uno de los que 

estaba allí, no había más de los que se han descrito. Un funcionario estadounidense dijo que 

“el gobierno aún estaba evaluando los pasos a seguir. No vamos a ser presionados a entregar 

algo” —señaló—, “ni siquiera podríamos emitir un documento, solo tomaríamos una serie de 

medidas.”

Pero, a todo esto, la mejor descripción que encontré la hizo uno de los 11 participantes, en 

este caso una mujer, al salir de la Casa Blanca. Dijo —oigan bien—: “En realidad, lo que el 

Presidente habló con nosotros no se puede divulgar, porque son cosas que, en realidad, no 

sabemos lo que va suceder.” Muy ilustrativo de quizás el callejón sin salida en que se 

encuentran.

Ahora, un tema que quiero compartir con ustedes, que ya el editorial de Granma lo toca.

¿Qué tipo de persona estaba en la Casa Blanca, sentado en el salón Roosevelt, con la 

asesora de Seguridad Nacional, que debe estar lidereando la lucha mundial para combatir el 

terrorismo, que está coordinando los esfuerzos de todas las organizaciones de Estados Unidos 

para combatir el terrorismo? Ángel Francisco D’fana Serrano. Estaba sentado frente a la 

Asesora de Seguridad Nacional y el Presidente de Estados Unidos.

Algunos daticos de quién era esta persona: Este hombre participó en quema de granjas 

agrícolas; o sea, quemó granjas, quemó granjas ganaderas y quemó cañaverales en Cuba, y 

participó en planes de atentados contra el compañero Fidel. Por eso fue sancionado a 20 años;

hoy aparece en todo el mundo como un ex preso político. Yo no conozco todavía un ex preso 

político que queme cañaverales, que queme granjas agrícolas y que participe en un plan para 

asesinar a un jefe de Estado; sin embargo, aparece como preso político.



También este hombre, en octubre de 1995, participó en la conformación de un nuevo 

programa de acciones contra Cuba de la Organización Cuba Independiente y Democrática —

esta es la de Hubert Matos, sobra decir quién es—, consistente en realizar sabotajes —bien, 

disidente político—, planes de atentados y otros actos violentos. Muy político todo.

También este hombre —y esta es una cosa común que se da en tres de los participantes—

viajó a Venezuela cuando la Cumbre de Isla Margarita. Yo lo que quiero decir es que este 

grupo viajó a Venezuela a organizar un grupo de provocaciones. Pero no se puede olvidar que 

paralelamente a esto se estaba preparando un plan de asesinato con dos fusiles calibre 50, 

uno de ellos registrado a nombre del presidente de la Fundación Nacional Cubano Americana, 

en un yate, para asesinar al compañero Fidel. Esto se estaba haciendo y este grupo estaba 

ahí. ¿Estaba ajeno a esto, era parte, era una maniobra de distracción? Total, si todos los que 

participaron en lo del yate y estos tienen un historial común, coinciden en varios momentos de 

su vida, qué puede hacer usted si no pensar que algo debía estar pasando.

En agosto del 2000, en el aeropuerto José Martí, detienen a un emisario de este hombre, que 

venía con dinero —como siempre, la misma historia—, poquito, la mayoría se quedaba allá en 

la cosa de Hubert Matos, en el CID, efectivo, material subversivo y equipamiento para ser 

suministrado a contrarrevolucionarios internos. Entre los materiales que le ocupan a esta 

persona en el aeropuerto había una carta de este hombre, que estaba sentado frente a la 

Asesora de Seguridad Nacional del Presidente de Estados Unidos, donde incitaba a la 

realización —estoy citando textual lo que decía la carta— de acciones de corte provocador, 

siempre en presencia de la prensa. Informaba, igualmente, que le anexaba 150 dólares. Ese 

es el estilo que ha acuñado Montaner, que empieza sus cartas diciendo: “Anexo 200 dólares”, 

y después le da la orientación.

Ernesto Díaz Rodríguez, estaba sentado en el mismo salón del Presidente de Estados 

Unidos, de la Asesora de Seguridad Nacional y de un ministro de ese gobierno. Este hombre 

fue segundo jefe de operaciones en el llamado Segundo Frente del Escambray, uno de los 

tantos intentos que hizo la CIA, cuando no existían contras, de crear contras armados en Cuba, 



y participó en varios de los ataques de los grupos de infiltración hacia Cuba en los años 

sesenta, todos esos de la CIA.

Ahora, fue detenido el 2 de diciembre de 1968 cuando, cumpliendo instrucciones de la CIA, 

trataba de infiltrarse por las costas de Pinar del Río, en unión de otro grupo de 

contrarrevolucionarios. Se le ocupó gran cantidad de armas, fíjense, y ahora estos son los ex 

presos políticos, un hombre que vino con armas y se le ocuparon las armas y fue sancionado 

por eso.

Está también en el grupo que va a Venezuela, cuando la Cumbre de Isla Margarita, a hacer 

las acciones estas de distracción, está ahí también. Pero a finales de 1999 lo vinculan —

adivinen qué— preparando un plan de atentado contra el presidente de Venezuela Hugo 

Chávez Frías. Esto de matar a un jefe de Estado, asesinar a un jefe de Estado, y ya no es ni 

siquiera Cuba, ¿qué cosa es? ¿Eso es terrorismo o eso no es terrorismo? ¿Es válido asesinar 

a un jefe de Estado que a mí no me guste como sea, porque yo soy el emperador? ¿Eso no es 

terrorismo?

Yo me siento en la misma mesa, comparto, hablo, le toco la mano y abrazo a un hombre que 

participó en un plan para asesinar a un jefe de Estado. ¿Eso es válido, no es válido? ¿Cómo 

son las reglas de juego?

Pero falta uno más: Eusebio de Jesús Peñalver Mazorra. Este hombre fue sancionado en el 

año 1960 —y por eso dicen que es preso político— por estar en la banda del bandido Sinesio 

Gualsh Ríos, y estuvo preso por acciones armadas, acciones terroristas, y todo esto 

directamente pagado por un gobierno extranjero, porque eso sí lo pagaba la CIA y lo pagaba 

con presupuesto. Lo sigue pagando todavía, porque mucho de ese dinero va para esas cosas; 

pero estaba trabajando, armadamente, para un gobierno extranjero dentro de Cuba, y aparece 

como preso político.

Después creó uno de los tantos grupos. Este, por ejemplo, está en la directiva como de 

nueve grupos. Uno de ellos se llama Federación Mundial de Ex presos Políticos. Esta gente 



puede aparecer en las directivas de nueve grupos distintos, y eso es buscando dinero, porque 

todos estos millones que se aprueban en Washington van a parar a estos grupos, y ahí está el 

dinero.

Ahora bien, en agosto del año 1993, este Peñalver y Roberto Pisano, que estaban dirigiendo 

la Federación Mundial de Expresos Políticos, en Tampa ofrecieron dinero a Reinaldo Aquit 

Manrique, que era del grupo terrorista Ejército Armado Secreto —no hace falta decir nada más, 

Ejército Armado Secreto; este, por lo menos, se quita la careta y no se pone un título político, 

se pone Ejército Armado Secreto— que en abril había atacado el buque de bandera chipriota 

Mikonos cerca de nuestras costas y mantenía proyectos agresivos contra Cuba.

¿Qué cosa es esto? ¿En el informe del Departamento de Estado no dice “países que 

financien el terrorismo, que hospeden terroristas”? ¿Esta persona que estaba en la habitación 

del presidente Bush y de la señora Condolezza Rice no financió un acto terrorista, no le dio 

dinero al Ejército Armado Secreto? ¿Qué cosa es eso? Eso está en el informe, ¿eso es 

terrorismo o no?

Sigo:

“Sus amigos, a los que visitaba mensualmente: Jorge Mas Canosa, Roberto Martín Pérez y 

Andrés Nazario Sargent.

“En noviembre de 1994 este Peñalver y Eugenio Llameras nombraron como delegado de su 

organización en México” —esto se hace mucho para abrir una oficina, secretaria, fax; para 

esas cosas sí hay dinero— “a José `Cheo´ Rodríguez Breñas.” ¿Y qué le dijeron textualmente 

cuando lo nombraron delegado en México? Le dijeron: “Recluta un gatillero” —un asesino, se 

usa en México la palabra así— “para preparar un atentado contra la vida de Fidel en una 

esperada visita a ese país”, y le dijeron que le ofreciera al gatillero, al asesino un millón de 

dólares.

Yo me pregunto: ¿De dónde saca este Peñalver, que estaba en la misma habitación del 

Presidente de Estados Unidos, un millón de dólares? ¿Eso sale así, de dónde? Sale de los 



directivos de la Fundación Nacional Cubano Americana, que casi todos son millonarios, que le 

dieron el dinero a Torricelli en un yate, de la misma manera sale de ahí. ¿Eso es financiar un 

acto de asesinato o no? ¿Eso es financiar el terrorismo o no? Yo no sé si de eso discutieron 

ayer en la mesa, puede ser que la asesora esté preocupada por el terrorismo mundial y haya 

discutido esto.

Ahora bien, “en julio de 1995 este hombre que estaba frente al Presidente de Estados Unidos 

asistió a la inauguración” —esto es textual— “del campamento de entrenamiento militar `Pedro 

Luis Boitell´, de la Organización Comandos de Liberación Unidos y la Federación de Ex presos 

la vincularon.” Campamentos militares en Estados Unidos, que no solo viola el Acta de 

Neutralidad, que es una ley vigente en Estados Unidos, una más que se viola, sino ¿qué cosa 

es esto? ¿Un campamento militar para entrenar gente? ¿Esto es terrorismo, es acción armada, 

o esto es disidencia política?

“En enero de 1996 fue detenido por el FBI de Estados Unidos, en California” —y de eso se 

ha hablado ya— “por su vinculación junto con René Cruz y Rafael García, involucrados en un 

plan para introducirse en Cuba con un amplio cargamento de armas, fue liberado” —esta 

historia es conocida, ahora aparece que no solo es en Florida, puede ocurrir en California 

también, aunque los tentáculos siempre terminan en Miami— “posteriormente por las 

autoridades norteamericanos, junto al resto de los involucrados, sin mayores consecuencias.”

¿Por qué los arrestaron? Porque tenían un plan, que conocía el FBI y por eso los arrestó, que 

era: infiltrarse en Cuba, ejecutar sabotajes, y decían contar con cohetes, armas sofisticadas y 

posibilidades de conseguir explosivos. ¿Esto qué cosa es? Ya no hace falta decir más, ustedes 

saben lo que es esto. ¿Qué cosa es esto, infiltrarse, armas, cohetes, explosivos?

Ese hombre de las armas, los cohetes y los explosivos, un ex arrestado por el FBI, estaba 

sentado frente a la asesora de Seguridad Nacional y el Presidente de Estados Unidos en la 

misma habitación el 20.



“En octubre de 1997 fueron detenidos en Nicaragua dos ciudadanos de ese país: Pedro 

Pablo Martínez Hernández, y Donald Antonio Altamirano García, en posesión de un gran 

volumen de explosivos y elevado número de armas. Objetivo: Atentar contra la embajada 

cubana en Managua.

“Entre los documentos que les ocupan cuando los arrestan, ¿qué había? Una carta con 

instrucciones de Peñalver”, el mismo que estaba con el Presidente de Estados Unidos. Fue a 

Venezuela para las operaciones de distracción durante la cumbre y, por supuesto, muy 

vinculado a Luis Posada Carriles.

¿Usted tiene alguna duda de si está muy vinculado a Luis Posada Carriles? Pues bien, mírelo

aquí. Acaba de ir a Panamá a visitar a su amigo entrañable, Luis Posada Carriles. Miren aquí 

(Muestra la foto) a Peñalver junto con Posada Carriles y Pedro Remón —yo los marqué a los 

tres, no porque sean santos, no es hálito de santo, es de otra cosa, para identificarlos mejor—; 

el mismo que estaba con el Presidente de Estados Unidos fue a visitar a su amigo, a sus 

colegas, a sus compinches Luis Posada Carriles y Pedro Remón, y aquí están en Panamá en 

estos momentos.

¿Qué quiere decir eso, que condonan la Asesora de Seguridad Nacional y el Presidente de 

Estados Unidos lo que hace Luis Posada Carriles con esto, recibiendo a sus amigos, 

recibiendo a sus colegas? ¿Lo están condonando: “No hay problemas contigo”? No sé, puede 

que sea que sí, puede que sea que no.

Esto, en esencia, es lo que ocurrió el 20 de mayo en el Salón Roosevelt de la Casa Blanca.

Randy Alonso.- Gracias, Taladrid, por tu comentario.

(Ruedan video).

Randy Alonso.- Y este 20 de mayo —como les decía— tuvo dos importantes 

conmemoraciones, una en la Casa Blanca y otra en Miami, porque la mafia 

contrarrevolucionaria, cuyos líderes no estuvieron en el pequeño encuentro privado que el 



Presidente Bush organizó en la Casa Blanca —por supuesto porque no iba a lanzar las 

medidas que ha dicho que tomará contra Cuba—, no dejaron de conmemorar una fecha que 

tiene que ver con los sentimientos anexionistas que los acompañan a ellos en su accionar 

contra nuestro pueblo, una conmemoración al estilo de Miami, que tuvo también ramificaciones 

en Panamá. De eso nos puede hablar Lázaro Barredo.

Lázaro Barredo.- Sí, Randy.

Creo que el ambiente del 20 de mayo, y de todos estos días, porque realmente se han 

pasado semanas metiéndonos miedo con el 20 de mayo, era el coco, ha sido un ambiente muy 

belicoso, el ambiente de la estrategia de confrontación, el ambiente de los que esperan la 

guerra, el ambiente de los que quieren promover el cambio de régimen en Cuba.

Ahorita, cuando Odilia hablaba de los “independientes”, me reía y decía: Bueno, por eso esta 

gente tiene que tener el síndrome de la república bananera “independiente” de Miami, y es 

explicable todo esto; que en el fondo lo que hay es la búsqueda de la plata, la ruta del dinero, 

como ha dicho Taladrid varias veces.

El 20 de mayo se dieron algunas actividades de lo más interesantes: se inauguró un parque; 

una escultura como afrenta al Titán de Bronce, una prueba más de que los anexionistas usan 

el nombre de nuestros patriotas, Martí, Antonio Maceo. Inauguraron una estatua de Maceo, 

obviando aquello que Maceo bien claro dejó establecido, está superescrito en aquella pregunta 

que le hace un joven cuando viene aquí a La Habana y le pregunta que qué haría si interviniera 

Estados Unidos en la guerra, y Maceo le responde: “Sería la primera vez, joven, que yo estaría 

al lado de España.” Es decir, se obvia ese sentimiento, esa gallardía patriótica, independentista 

de nuestro pueblo.

Hubo la actividad de los fariseos... Aquí se ha hablado del clon del Consejo por la Libertad, 

donde está la caterva esta de mafiosos. Bueno, fueron a una misa en la Iglesia Católica de 

San Juan Bosco, con el obispo Román, que, evidentemente, ya estaba terminando —que me 



perdonen los religiosos—; pero, evidentemente, el obispo ha hecho una carrera contra el 

pueblo de Cuba, que evidencia que quiere que Mefistófeles le reserva un buen lugar.

Finalmente, por ahí vimos ahorita la escena, estuvo la comelata de la Fundación Nacional 

Cubano Americana, con muchos discursos, saludos y abrazos, ahí en la Torre de la Libertad, 

donde fue un senador republicano de Nevada, John Einseng —no conocía a este hombre, al 

parecer ahora está buscando plata de la Fundación—, y este hombre fue a pronunciar allí un 

discurso, anunciándole a la mafia que les va a favorecer, o está intentando favorecer, con un 

proyecto de ley, que no es nada nuevo, que recoge ideas ya de la transición que otras 

administraciones norteamericanas han pretendido. Recordemos que Estados Unidos ha 

gastado más dinero para fabricar la oposición contra la Revolución Cubana que todo el dinero 

que ha dado para los programas de desarrollo para América Latina.Tengamos eso siempre en 

cuenta.

Este hombre ahora está planteando pedir que se den 50 millones para los llamados 

programas de transición, y piensan dar dinero para la OEA, para tratar de que algunos 

dirigentes de la OEA se metan en el carril de la internacionalización. Este hombre fue allí con el 

discurso y la retórica de lo que quieren oír esta gente. Nos quedan “tres afeitadas” de nuevo; a 

lo mejor mucha gente salieron de ahí de nuevo a hacer maletas, enardecidos, enervados por 

este senador de Nevada, que no sé qué cosa tendrá que ver con Cuba. Realmente, tengo que 

empezar a buscar a ver qué cantidad de dinero, ahora que vienen las campañas electorales, le 

estarán dando esta gente.

Y una cosa muy curiosa, allí estaba la primera dama de Panamá, la hermana de la 

presidenta Mireya Moscoso, la señora Rubi y Moscoso, abrazada con Mas Santico —ahí la 

tienen (Muestran imagen)—, en un ambiente increíble. Me imagino que Posada Carriles debe 

estar muy contento, porque esta mujer estaba ahí con todos los cúmbilas, todos los socios 

fuertes de Luis Posada Carriles, quien, por cierto, festejó también el 20 de mayo, le hicieron 

una entrevista.



Yo creía, realmente, que había visto de Posada Carriles todo lo que iba a ver, y esta 

entrevista publicada en un diario de Panamá, La Estrella de Panamá, y en cables, porque lo 

entrevistó un periodista de la France Presse, me ha dejado realmente atolondrado, porque he 

visto la metamorfosis del guerrero del imperio, como le gustaba a él que le dijeran, quién ha 

dejado salir la veta del “Bamby” y mostrar a un supuesto inocentón y buena gente. 

Ahora resulta que este hombre, que lo presentan —fíjate cómo van acolchonando esa 

mentalidad para buscarle una salida— con la quijada y la lengua reconstruida y siete balazos 

en el cuerpo por dos atentados, angina de pecho, presión arterial irregular, insuficiencia 

cardiaca vascular y cerebral, así como cáncer en la piel —todo eso es Posada Carriles—, 

asegura que en 40 años —esto francamente es el colmo—, jamás ha cometido ningún acto 

terrorista y jamás han muerto personas inocentes debido a su acción. El hombre que ha estado 

involucrado en no se sabe cuántos atentados, actividades terroristas contra cerca de 25 

países, ahora resulta que jamás en 40 años ha cometido ningún acto de terrorismo.

“No soy terrorista”. Vaya, tengo que pensar por eso que ha hecho una transformación allí en 

la prisión El Renacer. Bueno, por eso está en El Renacer, quizás quiere renacer. “No soy 

terrorista”, insiste, “tras negar la vinculación que se le atribuyó con la voladura en pleno vuelo 

de un avión de Cubana el 6 de octubre de 1976 que causó la muerte a 73 personas.”

Puse la bomba, ¿y qué? Esas son historias, caballeros, que ahora no existen, ya este 

hombre en El Renacer las borró. No se fugó de la prisión de San Carlos; ahora resulta que él 

asegura que fue dejado en libertad por ser inocente.

Dice, además, en la idea romántica de que dejó la vida común de un cubano en el exilio: “Soy 

inocente y voy a combatir hasta el final. Soy un combatiente por la libertad, soy un patriota.”

Dice, además, que “el tiempo nos ha dado la razón” —fíjate que, a pesar de todo, no le puede 

dejar de salir la veta de asesino que sí tiene por dentro—, “la expulsión de Fidel Castro del 

poder no puede ser razonable, hay que usar la fuerza.” No obstante todas estas cosas, a él no 

le puede dejar de salir ese odio visceral. Y por fin ponen lo que están esperando, cuando 

Posada Carriles asegura con ese sentimiento de inocencia: “Tenemos fe en la justicia 



panameña. Nos van a juzgar, encontrar inocentes y liberar.” Por favor, esto es una canción 

anunciada, desde hace rato que estamos advirtiendo que en Panamá se está gestando esta 

maraña. 

Randy Alonso.- Gracias, Lázaro, por tu comentario.

(Ruedan imágenes)

Randy Alonso.- Y lo ocurrido el 20 de mayo no es más que un nuevo paso en la escalada de 

las agresiones del gobierno de Estados Unidos contra nuestro país, una escalada que ha 

venido acompañada de declaraciones sobre Cuba, como próximo objetivo de las agresiones 

militares norteamericanas, de la expulsión de los diplomáticos cubanos y también de 

maniobras norteamericanas en organismos internacionales para condenar a Cuba. Unas 

maniobras y unos planes contra nuestro país que, como decía el propio Otto Reich, no 

descarta ninguna de las opciones, aunque después haya puesto la coletilla en su intervención.

Lo que ha ocurrido en estos días previos al 20 de mayo en la Organización de Estados 

Americanos es una demostración también del rencor, del odio de la administración Bush contra 

Cuba y de la búsqueda desesperada de ridiculizar a la Revolución Cubana, de condenar a la 

Revolución Cubana en los foros internacionales, pero nuevamente han quedado ridiculizados 

ellos por la propia historia.

Rogelio Polanco nos puede hablar al respecto.

Rogelio Polanco.- Sí, tú hablas de desespero. Yo creo que es precisamente eso, desespero, 

frustración, lo que tienen las autoridades norteamericanas, porque en medio de esta escalada, 

que tú muy bien calificabas como tal, no pueden lograr sus objetivos. Son más de cuatro 

décadas tratando de utilizar todas las vías, todos los métodos esos, que ahora están diciendo, 

para cosechar fracasos, y uno de los fracasos se dio en los últimos días, nada más y nada 

menos que precisamente en una institución creada a imagen y semejanza de Estados Unidos, 

ese organismo supermanipulado, que ha sido usado como instrumento político de las 



administraciones norteamericanas y que bien fue calificado en los años sesenta como 

ministerio de colonias yankis.

Aun sin la presencia de Cuba, Estados Unidos no fue capaz de imponer una condena a 

nuestro país, como hubieran sido sus deseos en esta reciente reunión de la OEA. No pudo 

lograr ni la mitad de los votos necesarios para tratar de condenar a Cuba, nada más y nada 

menos que por la aplicación justa de las leyes cubanas, en defensa de nuestra soberanía y de 

nuestra independencia, contra mercenarios y terroristas. Allí estuvo la valentía de quienes hoy, 

en medio de una dictadura mundial fascista, se oponen a los intentos de Washington de 

imponer sus designios también en nuestra región. Allí estuvieron con mucha dignidad los 

países del Caribe, Venezuela, Brasil, quienes actuaron con independencia e impidieron que se 

lograra esa condena a Cuba. Y enseguida vienen las declaraciones de los personeros yankis 

para tratar de explicarse por qué no es posible ni en la OEA condenar a Cuba.

Este es un cable de hoy, fechado en Washington, por AFP. El número dos de la Oficina de 

Asuntos Hemisféricos en el Departamento de Estado, Philip Chicola, indicó que “a Washington 

también le resulta difícil entender la naturaleza de las buenas relaciones que los gobiernos 

democráticos caribeños mantienen con Cuba, reflejada esta semana en su rechazo a una 

declaración de la Organización de Estados Americanos, que proponía expresar preocupación 

por la situación de los derechos humanos en la Isla.” No se explican lo que es la dignidad de 

los países, países pequeños, pero países dignos.

Enseguida habló de su gran fantasma: “El gobierno del presidente Bush está preocupado por 

el riesgo de seguridad que representa la debilidad institucional de los países caribeños 

vecinos”, dijo este jueves este personaje. Y enseguida la amenaza: “Chicola dijo que Estados 

Unidos está preparado para incrementar su cooperación con el Caribe, particularmente en las 

áreas de capacitación, fortalecimiento de las instituciones y comercio, pero advirtió que ciertos 

tipos de ayuda serán vedados por ley para los países que no firmen acuerdos bilaterales 

concediendo inmunidad a los estadounidenses frente a la Corte Penal Internacional”, una 

cooperación “muy democrática”.



Nos recuerda lo que pasó en la OEA, precisamente, en los años sesenta, cuando se hablaba 

de pretextos y objetivos de invasión a Cuba. Recordemos aquella ignominia realizada contra 

nuestro país y que en los años sesenta se usó para intentar aislar a Cuba y para intentar 

encubrir la invasión armada contra nuestro país.

Antes era el fantasma del comunismo, ahora es el del terrorismo, el de la violación de los 

derechos humanos, y siempre fue el de la amenaza a la seguridad nacional de Estados 

Unidos.

Como entonces, pretextos para la invasión. Y yo creo que un día como hoy, cuando estamos 

rechazando estas infamias, hay que recordar que el 13 de marzo de 1962 el Departamento de 

Defensa y los jefes del Estado Mayor Conjunto, representados en el grupo de operaciones del 

Caribe, entregaron al jefe de operaciones el proyecto Cuba, la operación Mangosta,

tristemente célebre, un documento titulado “Justificación para la intervención militar en Cuba”.

Por eso, en aquella ocasión entre Girón y la Crisis de Octubre, nunca les creímos, como no 

les creemos ahora, cuando afirman que no habrá invasión a Cuba; porque en aquella ocasión 

más de 15 pretextos estuvieron en un documento, que décadas después se desclasificó, del 

cual tengo una copia aquí en mis manos, y que fue considerado un gran escándalo en el 

momento en que salió a la luz hace pocos años, donde se hablaba de lo que estaba 

aprobando la administración norteamericana para provocar un incidente con relación a Cuba: 

“incidentes en y cerca de la Base Naval de Guantánamo para dar credibilidad en el sentido de 

responsabilizar e inculpar a los cubanos por estas acciones.” Y venía una lista, un surtido —

como dicen ahora ellos— de acciones y de pretextos: “Comenzar a diseminar rumores, infiltrar 

contrarrevolucionarios cubanos por encima de la cerca de la base naval, capturar supuestos 

saboteadores cubanos dentro de la base, comenzar desórdenes cerca de la entrada principal, 

explotar municiones en la base, comenzar incendios, incendiar naves aéreas en la base.” Once 

pretextos solo relacionados con la Base Naval de Guantánamo.

O aquel incidente —recordar el Maine—, que era explotar un barco norteamericano en la 

bahía de Guantánamo e inculpar a Cuba, o explotar un barco norteamericano sin tripulación en 



aguas cubanas y después las autoridades norteamericanas organizarían una operación de 

rescate de tripulantes sobrevivientes y se publicaría en la prensa norteamericana una foto de 

las víctimas, lo cual provocaría una ola de indignación en la población norteamericana.

O aquella idea de fabricar una supuesta campaña de terror comunista en el área de Miami y 

otras ciudades de la Florida y en Washington.

O la de hundir un bote de cubanos haciendo la travesía a las costas de la Florida.

O la de estallar bombas en lugares previamente seleccionados y arrestar a los “agentes” 

cubanos, se fabricarían documentos falsos para demostrar la responsabilidad de Cuba.

O aquellos pilotos de Estados Unidos, que tripulando aviones Mig atacarían aeronaves 

civiles, también agrederían algunos de los barcos mercantes y aviones de la Fuerza Aérea de 

Estados Unidos.

O aquellos intentos de secuestros de aeronaves y barcos “promovidos por el gobierno de 

Cuba”, o los incidentes que demostrarían de manera totalmente creíble que un avión de la 

Fuerza Aérea Cubana, había derribado una aeronave civil contratada en ruta desde Estados 

Unidos con destino a Jamaica, a Guatemala, a Panamá o Venezuela, y los supuestos 

pasajeros serían estudiantes universitarios de Estados Unidos de vacaciones, o grupos de 

ciudadanos norteamericanos con intereses comunes que habían arrendado el avión.

O una última medida, un incidente en que se informara que un Mig de la Fuerza Aérea 

Cubana había destruido un avión de combate de la Fuerza Aérea de Estados Unidos en una 

agresión injustificada.

Son solo algunos de los pretextos que en aquel momento estaban recogidos en un 

documento. Hoy no hacen falta documentos desclasificados, porque hoy ellos mismos se 

encargan de decirlo, la mafia no se puede quedar callada, sus acólitos, con los que la 

administración norteamericana tiene relaciones carnales, no puede callar; anuncian a bombo y 



platillo sus pretextos, sus intereses, sus objetivos, tanto el trío de congresistas anticubanos, 

como Jeb, como Otto Reich, quien lo dijo así: “Todas las medidas serían tomadas en cuenta.”

Aunque después trató de justificarse y decir que no incluía las medidas violentas, todo el 

mundo sabe que hoy lo que está detrás de estas provocaciones y estos pretextos son, 

precisamente, las acciones violentas para provocar un incidente y una invasión armada contra 

nuestro país. 

Recordemos que ya una vez juraron que no iba nadie a hablar de esto; hoy podría haber, 

precisamente, un nuevo pacto de silencio que esconda los pretextos de hoy. Ahí está el 

supuesto intento de agresión biológica por parte de Cuba, esa mentira de las armas biológicas, 

de la agresión electrónica, de las armas chinas, de la emigración masiva e ilegal, como 

“amenaza” contra Estados Unidos, del terrorismo, de las guerrillas de las FARC, de ETA, de 

IRA y otros embustes, de los diplomáticos cubanos ahora hechos pasar como “espías”.

No tienen ninguna credibilidad, es todo cinismo, están atrapados en la mentira cuando tratan 

de decir que requirieron a un terrorista como Basulto, para después hacer precisamente lo 

mismo que le habían dicho, supuestamente, que él no iba a hacer.

Mientras tanto, de nuestro lado la verdad. No habrá pretexto que no destruyamos, no habrá 

maquinación, no habrá ninguna mentira que pueda contra nuestras ideas. De nuestro lado la 

serenidad, la paciencia, la ecuanimidad, la inteligencia, la experiencia de haber luchado contra 

10 administraciones, contra 10 presidentes norteamericanos, contra 20 directores de la CIA.

Por eso el 20 de mayo de 2003 también tenemos que recordarlo como un grave acto de 

guerra de la administración norteamericana contra Cuba, como parte de esa escalada agresiva 

que intenta provocar una agresión a nuestro país, intenta provocar el pretexto para una 

invasión armada.

Han salido una vez más como Pinocho, como émulos de Goebbels, como grandes 

mentirosos; y en la mentira han quedado una vez más atrapados.



¡Y aquí nadie tiene miedo! Hay que decirlo hoy una vez más. No tuvimos miedo cuando Girón 

ni cuando la Crisis de Octubre, ¡cómo vamos a tenerlo hoy, con un pueblo unido y dispuesto a 

todo!

Randy Alonso.- Y una historia que, como tú decías, Polanco, no termina este 20 de mayo.

Precisamente ayer, en las emisoras contrarrevolucionarias, Melquiades Martínez, el secretario 

de Vivienda, decía que “las medidas que el Presidente ha de anunciar se hará cuando haya 

terminado la revisión de la política hacia Cuba y es probable que no sea en un día, sino que 

poco a poco vayamos viendo una serie de pasos, para dar opciones al pueblo de Cuba de 

poder vivir en libertad.”

Está anunciando que habrá nuevas medidas contra Cuba, que se irán tomando poco a poco, 

y seguro muy vinculado a los intereses electorales en la Florida de esta administración 

norteamericana.

Por cierto, antes de finalizar, hay un cable de la AFP de hace unos minutos, que está dando 

a conocer que Estados Unidos colocó este jueves a seis países: Cuba, Irán, Libia, Corea del 

Norte, Sudán y Siria, pero no a Iraq, en la lista de países que no cooperan plenamente con 

Washington en la lucha antiterrorista. Esta lista figura en un aviso oficial sobre los países hacia 

los cuales Washington no puede exportar armas a causa de su implicación en el terrorismo 

internacional, según la Ley de control de exportación de armas. Esta lista, publicada en el 

diario oficial Federal Register, incluye todos los países ya catalogados por Washington como 

patrocinadores del terrorismo internacional, con la excepción de Iraq, una nueva demostración 

de hacia dónde se dirigen las políticas de la Casa Blanca con relación a Cuba.

De esta manera estamos llegando al final de nuestra mesa redonda informativa de hoy.

Les agradezco a los panelistas que nos han acompañado en esta tarde y también a los 

invitados que han estado con nosotros en el estudio.

Compatriotas:



Este 20 de mayo el gobierno de Estados Unidos, presionado por la extrema derecha de ese 

país y la mafia terrorista de Miami, dio nuevos pasos en su escalada agresiva contra Cuba.

En franca violación de las regulaciones internacionales y en desesperado intento por tener un 

gesto con una mafia sedienta de acciones contra nuestro pueblo, las autoridades 

norteamericanas lanzaron desde un avión militar, similar a los usados en la guerra contra Iraq, 

un programa especial de la subversiva y ultrajantemente llamada Tele “Martí” y abrieron 

nuevas frecuencias de la emisora contrarrevolucionaria igualmente mal nombrada.

El presidente Bush trató de ser el centro de la infausta conmemoración de la cercenada 

república que nos legara en 1902 la intervención yanki y dirigió al pueblo de Cuba un 

“dulcísimo y conmovedor” mensaje y se reunió en la Casa Blanca con selecto grupo de 

personajes, entre los que se contaban renombrados terroristas con numerosos actos violentos 

e intentos de asesinatos en su haber. 

Tales acciones son continuidad de los llamados del “Bebito” Bush y de mafiosos terroristas a 

atacar a Cuba, del robo descarado de nuevas sumas de dinero cubano congelado, de la 

expulsión de 14 diplomáticos de nuestro país, sin argumento alguno, y de otras medidas 

tomadas para escalar el conflicto contra Cuba y provocar una agresión armada contra nuestro 

pueblo.

Los voceros de la Casa Blanca y de la mafia hablan de que se barajan nuevas medidas en 

los próximos tiempos, excepto la agresión armada, un cuento que ya nos han hecho varias 

veces en estos 45 años de historia.

Deben saber que nosotros estamos preparados para cada una de sus posibles medidas.

Aquí lo único que no hay es ni desespero ni miedo. Tenemos las ideas y los hierros para 

enfrentar sus agresiones en el campo económico, político y militar. 

El señor Bush y la mafia deben tener claro que no deseamos una guerra, porque admiramos 

y respetamos al pueblo norteamericano; pero no estamos dispuestos a perder las muchas 



cosas sagradas que tenemos que defender. Si vienen verán, como dice el editorial de Granma 

de ayer, “con qué conmovedora emoción y cariño los recibiremos.” Será el último ataque 

fascista de esta administración. ¡Seguimos en combate!

Muy buenas noches.


